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uma ilha de tranquilidade no mar revolto da cri-
se”. O Governo, enfim, procurava desconhecer 
a crise elevando, inclusive, o caro petróleo im-
portado e o consumo de combustíveis no país, 
quando o mundo inteiro se ajustava á nova re-
alidade de preços relativos. Tudo às custas de 
subsídios e farto endividamento externo, pois 
não éramos suficientes em petróleo. O balão do 
endividamento e inflação estourou nas mãos 
do Presidente Sarney.

 Bautista Vidal, concebeu, então,  o PROALC-
COL como alternativa ao petróleo e fez dessa 
ideia o leitmotiv do resto da sua vida. Sua pro-
posta  básica era de que cada região do Brasil, 
cada município , fosse auto suficiente em ener-
gia oriunda de biomassa, num país excepcional 
em solo, sol e águas. Apesar do avanço na tecno-
logia do álcool, da qual somos ainda baluartes,  
Bautista morreu triste, sem ver sua ideia original 
devidamente encaminhada. Seus vários livros o 
atestam. Marco Antonio escreveu um texto – 
IMPASSE   -, no qual mostrava o erro do governo 
subsidiar o uso indiscriminado do petróleo. Era 
favorável ao racionamento sob preços reais do 
produto. Tampouco lhe deram atenção.

Conto isso  como preâmbulo para que refli-
tam  num momento em que, mais uma vez, nos 
defrontamos com uma crise de súbita elevação 
dos preços do petróleo. Particularmente, com 
base no que vi e vivi há 50 anos, vejo na crise 
atual uma grande oportunidade para o Brasil 
dar um grande salto para o futuro, redefinindo 
o estatuto da PETROBRÁS para empresa exclu-
sivamente pública, como centro de um Minis-
tério de Energia capaz de pensar um salto do 
país em fontes alternativas, sem prejuízo da 
exploração do petróleo atual. Como empresa 
exclusivamente pública a PETROBRÁS bem po-
deria ser a coluna vertebral de um processo de 
acelerada reindustrialização do Brasil. Impor-
tante dizer que, à época da abertura de capital 

da PETROBRÁS, como aliás, da criação das ES-
TATAIS no Brasil, décadas de 194/50/60, vivía-
mos uma outra realidade no mundo, de notória 
insuficiência dinâmica na oferta de capitais. Isso 
hoje não existe mais. Pelo contrário , vivemos 
num regime de excesso de capital financeiro no 
mundo. De resto, é falso dizer-se que o Brasil 
carece de capitais ou de divisas. Além de uma 
boa folga em RESERVAS INTERNACIONAIS, aliás 
excessivas,  na ordem de US 350 milhões apli-
cadas a juro zero lá e custo alto aqui, pois para 
comprá-las dos respectivos donos, os exporta-
dores, o governo emitiu títulos na ordem de 
R$ 2 trilhões, roladas a juros de perto de 10% 
ao ano. Além disso,  arriscadas, `a vista do que 
temos visto na apropriação de  reservas, pelo 
Governo americano, quando Governos rebel-
des com eles se indispõem – e  isso é sempre 
possível num país democrático ... - .  Temos,  
além das Reservas Internacionais,  uma das 
mais abusivas disponibilidades financeiras in-
ternas do mundo, relativamente ao nosso PIB: 
Circulam em torno de R$ 10 trilhões no mer-
cado financeiro interno, além de mais de R$ 2 
trilhões nos Paraísos Fiscais, inclusive com ‘in-
vestimentos” no nosso Ministro . da Economia. 
São os “nossos oligarcas...”.

Momento, pois, de aproveitar a crise para 
retomar discussões e caminhos para um novo 
ciclo de desenvolvimento do Brasil, à vista das 
eleições que se aproximam.

Tenho falado e escrito, há já dois anos, sobre 
as quatro grandes crises que assolam o Brasil 
e que, certamente, ainda nos trarão proble-
mas nos próximos anos: A crise sanitária, que 
provocou 650 mil mortes pelo COVID, a crise 
hídrico/energética, que acarretou aumento 
substancial nas contas de luz, a crise econômi-
ca, com suas sequelas sobre as condições de 
vida dos brasileiros e a crise institucional, pres-
sionada pelos surtos autoritários do Presiden-
te e agora ameaçadas por motins nas esferas 
estaduais das polícias. De todas elas, a questão 
econômica parece ganhar um enorme relevo 
nestes dias, desde que o barril do petróleo, 
em decorrência da guerra na Ucrânia, subiu 
para R$ 145 e que pode até dobrar este valor 
nas próximas semanas. A PETROBRÁS segurou  
seus  preços com base no  dito realinhamen-
to de preços internacionais mas ontem, dia 10 
(IV.2022) , anunciou substancial reajuste. A ga-
solina, daqui a pouco, estará em R$ 9,00 o litro. 
Preparem-se!

Diante disso. autoridades governamentais, 
parlamentares e analistas agitam-se em busca 
de soluções. Nesta semana ainda, duas PECs 
deverão ser apreciadas pelo Senado e enca-
minhadas á sanção presidencial. Uma delas, 
oriunda do próprio Executivo, tenta diminuir 
impostos federais e estaduais. Dificilmente 
passará e, ainda que aprovada, será levada à 
Justiça pelos Governadores que alegam não 

poderem abrir mão do ICMS sobre combustí-
veis. Outra, de autoria do próprio Senador Jean 
Prates PTRN, relator da matéria,  propõe a cria-
ção de um FUNDO COMPENSATÓRIO, alimenta-
do por recursos federais oriundos de royalties 
sobre petróleo e dividendos das ações da PE-
TROBRÁS. Parece mais palatável, mas também 
não é convincente porque, primeiro, o salto 
de preços dos combustíveis está além do que 
se poderia imaginar como valor desta Conta; 
segundo, porque se trata de puxar o cobertor 
fiscal de um lado para cobrir do outro. Diante 
disso, procuro lembrar um pouco de como este 
mesmo problema foi tratado nos anos 1970.

Vivi a primeira crise do petróleo, no início dos 
70, como técnico do IPEA, órgão do Ministério 
do Planejamento, e dali acompanhei os esfor-
ços  para enfrentar aquela dura situação, quan-
do o barril do produto saltou de pouco mais 
de dois  dólares para 13 dólares. Dois profissio-
nais chamaram minha atenção naquela época 
: BAUTISTA VIDAL, então Secretário de Política 
Industrial do Ministério da Indústria e Comér-
cio, Governo Geisel, físico e MARCO ANTONIO 
CAMPOS MARTINS, Economista, PhD Chicago, 
assessor do Ministro do Planejamento, ambos 
críticos da forma como o governo, temeroso 
de perder o apoio da classe média ao regime 
militar, enfrentava a crise fingindo que ela não 
existia. Ficou nos Anais da História a famosa 
expressão do Pres. Geisel na época: -“O Brasil é 

OPINIÃO 

A CRISE DO PETROLEO, ONTEM E HOJE

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Torres recebe nova indicação de emenda 
parlamentar para a Saúde

POLÍTICA 

Gimi (PP) inclui também caso de familiares com deficiência sob a guarda sistêmica do servidor público municipal na proposta.

Está tramitando nos ritos da Câ-
mara de Vereadores de Torres uma 
INDICAÇÃO, de autoria do vereador 
Gibraltar Vidal - Gimi (PP). Esta solici-
ta ao Poder Executivo (Prefeitura) que 
providencie Projeto de Lei, no sentido 
da redução da carga horária a servidor 
público municipal portador de defici-
ência, assim como a servidor público 
municipal que possua filho, cônjuge 
ou dependente sob sua guarda (tam-
bém portador de necessidades espe-
ciais).

Dignidade e motivação do 
beneficiado

Na justificativa da indicação, o autor 
defende que é fato público e notório 
que servidores deficientes e servidores 
responsáveis por pessoas que necessi-

tam de cuidados especializados preci-
sam de tratamentos, os quais devem 
ser feitos de forma frequente e ininter-
rupta. E que, portanto, o projeto de In-
dicação (porque a lei só pode ser feita 
pela prefeitura) que o vereador enca-
minha estaria atendendo aos princí-
pios da dignidade da pessoa humana, 
garantido constitucionalmente, ao 
propiciar ao servidor público um horá-
rio diferenciado de trabalho para possa 
tratar ou amparar seu familiar que pre-
cisa de um tratamento especial.

Gimi também ressalta que a me-
dida proposta propiciará uma melhor 
produtividade ao servidor público, 
que durante o seu turno de trabalho 
estará mais concentrado nas suas ati-
vidades, ciente de que terá um horário 
reservado para cuidar de si ou de seu 
familiar. O autor da indicação inclusi-

ve anexou proposta de texto e artigos 
para o PL proposto por sua Indicação. 

Ritos

 Se a Indicação for aprovada na Câ-
mara na sessão de segunda-feira (dia 
14 de março), a seguir o  poder execu-
tivo terá a missão de aceitar a ideia e 
providenciar esta lei especial, ou res-
ponder que não o fará assim incluin-
do os motivos, sejam eles jurídicos ou 
ideológicos.  Importante ressaltar que 
a Indicação de Projeto de Lei feita por 
vereadores é utilizada em casos de 
os legisladores não terem autonomia 
legal para propor, como ocorre em 
alguns tipos de matérias que causam 
impacto financeiro direto aos cofres 
públicos (caso desta proposta pelo ve-
reador torrense). 

Vereador de Torres Indica redução de carga horária 
para servidor portador de deficiência

O prefeito de Torres, Carlos Souza, 
poucos dias antes de entrar em férias 
assinou o Decreto número 33, de 2 de 
março - o qual institui, regulamenta e 
disciplina a política de regularização 
fundiária em Torres (previsto na lei fe-
deral 13.465, de julho de 2017 – REURB 

e Decreto Federal 9.310, de 15 março 
de 2018) e dá outras providências. A 
assinatura ocorreu no dia 3 de março. 
Prefeito Carlos e os secretários de Pla-
nejamento e Participação Cidadã, Ma-
theus Junges, e o secretário do Meio 
ambiente e Urbanismo, Júlio Agápio 

explicam que desta maneira ficam 
estabelecias normas complementares 
às normas gerais e aos procedimentos 
nacionais aplicáveis à Regularização 
Fundiária Urbana (REURB).

A regularização fundiária serve 
para compatibilizar o registro de imó-
veis com a realidade. Com a REURB o 
morador passa a ter o direito real so-
bre a terra em que está assentado por 
meio do Título de Posse. A regulariza-
ção do imóvel irá garantir a segurança 
jurídica para o morador quanto à pos-
se das terras.

Com o propósito de entregar Cer-
tidões de Regularização Fundiária 
Urbana/REURB, a Prefeitura criou o 
Programa Casa Legal, por meio da 
Secretaria de Planejamento e Par-
ticipação Cidadã. Com a crescente 
necessidade de regularização dos lo-

teamentos irregulares no município 
de Torres, foi criado ainda em 2021 o 
Programa, que se baseia na lei federal 
da REURB, prevendo a regularização 
fundiária nos núcleos urbanos. Des-
de então, empresas têm procurado a 
Prefeitura em busca de informações 
sobre os procedimentos de REURB no 
município.

Para atender a essa nova deman-
da, foi criada uma comissão para 
estabelecer a normatização dos pro-
cedimentos de REURB em âmbito mu-
nicipal, que se reúne semanalmente 
com esse intuito desde novembro de 
2021. A comissão está conduzindo os 
primeiros agendamentos de visita às 
comunidades, a serem divulgadas di-
retamente nos locais, em convite dire-
to aos moradores desses núcleos que 
possam ter interesse nos procedimen-

tos de REURB. "Os primeiros núcleos 
estão localizados nos bairros Curtume 
e São Brás. O Curtume é o bairro mais 
adiantado na questão da viabilidade e 
o primeiro que deverá ter seus mora-
dores com o Título de Posse dos imó-
veis em questão", afirma a Prefeitura 
de Torres.

Segundo o secretário Matheus 
Junges, da Secretaria de Planejamen-
to, “o município tem várias áreas que 
carecem de regularização, e o Pro-
grama Casa Legal deve ser o primeiro 
passo para dar a dignidade e os direi-
tos que os moradores desses locais 
merecem.” Informa que as empresas 
e empreendedores interessados nos 
procedimentos de REURB devem 
procurar a comissão municipal pelo 
e-mail planejamento@torres.rs.gov.
br .  (FONTE: Prefeitura de Torres)

Publicado decreto que disciplina a política de Regularização 
Fundiária Urbana em Torres

No dia 2 de março, antes de 
suas férias, o prefeito Carlos Souza 
e a secretária municipal de Saúde, 
Hélvia Sanae Mano receberam a 
indicação de emenda parlamen-
tar do deputado federal Giovani 
Feltes (MDB-RS) no valor de R$ 
100 mil para a área da Saúde de 

Torres. A emenda foi sugerida 
pelo vereador Dilson Boventura e 
anunciada em visita ao gabinete 
do prefeito.

A emenda destinada ao municí-
pio é vinculada ao Fundo Nacional 
de Saúde- FNS e destinada para 
custeio da Secretaria Municipal 

de Saúde O prefeito agradeceu, 
destacando a parceria com os 
vereadores e deputados, comen-
tando que desta maneira esta 
área fica mais fortalecida para a 
população., sendo muito impor-
tante para o desenvolvimento de 
Torres”, disse.

Vice-prefeito Fábio Amoretti assume Prefeitura até 12 de março
Às 8h desta sexta-feira, 4 

de março, o prefeito Carlos 
Souza transmitiu o cargo para 
o vice-prefeito Fabio Amoret-
ti pelo período de nove dias, 
em virtude de entrar em fé-
rias regulamentares referente 

ao período aquisitivo do ano 
de 01/01/2020 a 31/12/2020. 
Amoretti permanecerá como 
prefeito em exercício entre os 
dias 4 a 12 de março. A cerimô-
nia foi realizada no Gabinete do 
Prefeito com a presença de se-

cretários municipais, assessores 
e servidores.

Durante a transmissão de car-
go, o prefeito falou sobre as ini-
ciativas conquistadas em Torres 
e os vários projetos encaminha-
dos. Disse que saí com a certe-

za de que tudo será conduzido 
dentro da parceria que sempre 
existiu com o vice-prefeito.

Por sua vez, Fabio Amoretti 
disse que vai dar continuida-
de a governabilidade de até o 
momento, comentando que 

pretende realizar um trabalho 
à altura do atualmente realiza-
do pelo engrandecimento de 
Torres. Mais uma vez, Amoretti 
agradeceu a confiança de Car-
los Souza e destacou a coesão 
existente entre os secretários.
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No dia 15 de março, o céu de 
Porto Alegre será invadido por 
um balão de ar quente de Torres. 
O Cais Embarcadero receberá o 
evento de lançamento do Festi-
val Internacional de Balonismo, 
que já está na sua 32ª edição, 
organizado pela Prefeitura Muni-
cipal de Torres. O coquetel acon-
tece às 17h com participação de 
autoridades, imprensa e demais 
convidados.

No evento em Torres, serão 
mais de 60 balões competiti-
vos de diferentes países e cinco 
shows nacionais confirmados 
entre os dias 14 e 24 de abril, no 

Parque Odilo Webber Rodrigues. 
A última edição atraiu aproxima-
damente de 300 mil pessoas no 
Parque. Em razão da pandemia 
não ocorreu o Festival em 2020 
e 2021 e agora ele retorna com 
novidades e dez dias de evento.

Além dos tradicionais balões 
em forma de “gota”, o Festival 
terá também a participação de 
balões de formatos especiais. O 
evento, que é o maior da Améri-
ca Latina na área, é uma realiza-
ção da Prefeitura de Torres, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Turismo. A iniciativa já está con-
sagrando Torres como a Capital 

Brasileira do Balonismo. Outros 
destaques locais serão promovi-
dos durante o festival nos even-
tos das Tendas e das Feiras - além 
dos shows nacionais que ficam 
por conta de Vitão e Matuê, Luan 
Santana, Michel Teló e Turma do 
Pagode.

Serviço
15 de março, às 17h.
Cais Embarcadero, acesso pela 

Av. Mauá (s/num)
Estacionamento no local.
Confirmar presença: 99542-

8892 ou imprensa@ls8consulto-
ria.com.br

TORRES

Porto Alegre terá evento de lançamento do 
Festival Internacional de Balonismo de Torres

O Cais Embarcadero receberá o evento de lançamento do Festival Internacional de Balonismo no dia 15 de março

Com o propósito de oferecer um 
ambiente bonito e agradável aos 

atletas e comunidade em geral, du-
rante a execução do Campeonato 

Municipal de Futebol de Campo 
2022, a Secretaria de Cultura e do 
Esporte realizou visitas aos campos 
municipais neste mês de fevereiro. 
Conforme o secretário José Mauri 
Rodrigues importantes ações foram 
executadas, desde a capina da área, 
realizada com apoio da Secretaria de 
Obras e Serviços Públicos até melho-
rias na parte estrutural. “O Campe-
onato é uma atividade dirigida à fa-
mília torrense e para tanto deve ser 
bem recebida”, diz.

No último dia 23 de fevereiro, o 
secretário visitou novamente todos 
os campos municipais com o objetivo 
de viabilizar mais melhorias. Foi no 
Complexo Esportivo Mar Azul, onde 
ocorreu a substituição de portões de 

acesso, substituições de luminárias 
que se encontravam queimadas en-
tre outras iniciativas. No mesmo dia 
realizou visita também no Estádio 
Evaldo Santos, na Vila São João, no 
qual foi executado algumas melho-
rias estruturais desta vez com a subs-
tituições de grades, portas e portões, 
possibilitando um Campeonato com 
maior segurança e tranquilidade.

Uma vistoria completa aconteceu 
no Complexo Esportivo Valter Mirim 
(São Jorge) onde pode constatar o 
local em estado precário e com di-
versas manutenções a serem feitas. 
Conforme disse Mauri Rodrigues, 
será realizado em breve uma ma-
nutenção na parte estrutural, como 
pintura, rede hidráulica, rede elétri-

ca dos vestiários, bem como reparos 
nos bancos de reserva e no gramado.

Melhorias na pista atlética do 
Torrense

Ainda nesta área e atendendo 
orientação do prefeito Carlos Souza, 
dentro de algumas semanas estará 
sendo realizado no Campo do Tor-
rense, a colocação de manta têxtil 
e base de pó de brita, onde hoje 
encontra-se a pista atlética. No mo-
mento, o local não está tendo a de-
vida utilização pela comunidade. A 
pista poderá ser usada também pela 
ASCORT (Associação dos Corredores 
de Torres) proporcionando melhor 
desempenho aos nossos atletas.

Secretaria da Cultura e do Esporte realiza vistoria nos campos de futebol em Torres

Neste domingo, 13 de março, serão realizadas 
as grandes finais do Campeonato Praiano de Beach 
Soccer 2022. Ao longo desses quase três meses de 
competição, observamos um celeiro de grandes equi-
pes disputando a tão sonhada taça, clubes com um 
grande potencial e que fizeram bonito dentro e fora 
das quatro linhas.

A decisão neste domingo (13) terá início na ca-
tegoria Master, após categoria feminina, veterano e 
categoria livre. O final de semana promete um gran-
de público nas areias da beira-mar. "Com apoio da 
LIFT-Liga de Futebol Torrense, o Campeonato até o 
momento transcorre com perfeição e de forma tran-
quila, que por sinal vem com uma média baixíssima 
de cartões amarelos e vermelhos. O grande espetácu-
lo está sendo proporcionado pelas equipes que vem 
em uma crescente constante em uma forte parceria 
juntamente com a Prefeitura de Torres e é claro com 
a Diretoria de Esportes", ressalta a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

Sobre os finalistas da Master e 
Feminina

Sábado (12), a partir das 17h, será realizada a 
grande semifinal e com isto a definição dos últimos 
dois finalistas nas categorias VETERANO e FEMININA, 
onde teremos os confrontos de disputa para domin-
go. Já com vaga garantida para a final, a forte e unida 
equipe do São João VELHA GUARDA, com atletas de 
ponta e velhos amigos de infância, tem uma parce-
ria consolidada dentro e fora das quatro linhas. Além 
disso, no feminino a espetacular e surpreendente 
equipe do TPM (TOCA PRA MIM), apesar de estar es-
treando no campeonato  já garantiu a vaga na final, 
com méritos próprios.

Neste fim de semana, ocorrem 
as finais do Campeonato Praiano 

de Beach Soccer 2022
Na primeira semana de março, a Diretoria 

de Gestão Integrada de Segurança Pública apre-
sentou o projeto “Cidadania na Escola” para a 
equipe Pedagógica da Secretaria de Educação 
de Torres, representada pela professora Andréa 
Mello. O projeto “Cidadania na Escola” tem 
como principal objetivo proporcionar mecanis-
mos e ações visando a formação e o desenvolvi-
mento de jovens cidadãos, através de palestras. 
A faixa etária de alcance pretendida pelo proje-
to será dos 12 aos 16 anos.

"Repassar noções e ações importantes de 
prevenção, respeito ao próximo, valores morais, 
responsabilidade e cuidados consigo. Aproxi-

mar crianças e poder público, para que 
conheçam as atribuições dos diferentes 
poderes, bem como seus direitos e deve-
res enquanto cidadãos. Estes são alguns 
dos objetivos do projeto", explica Jairo 
Morelli, responsável pela Diretoria de 
Gestão Integrada.

Dessa maneira, a “Cidadania na Esco-
la” buscará ser um instrumento social atu-
ando, especificamente, com foco na prevenção 
da criminalidade e na violência, através de um 
conjunto estruturado de políticas públicas.

O cronograma do projeto será realizado 
quinzenalmente com palestras pré-agendadas 

com a equipe diretiva de cada escola. Este pro-
jeto será executado pela Guarda Municipal e 
coordenado pela Diretoria de Gestão Integrada 
de Segurança Pública, juntamente com a Coor-
denação Pedagógica da Secretaria Municipal de 
Educação.

Diretoria de Segurança Pública de Torres 
apresenta o projeto “Cidadania na Escola”

Desde segunda-feira, 7 de mar-
ço, começa a vigorar a nova tarifa 
de ônibus da empresa Torrescar. 
A tarifa que não era reajustada há 
mais de dois anos, passará de R$ 
4,00 para R$ 5,00.

"Este aumento no valor das 
passagens não se deu anterior-
mente tendo em vista a sensi-
bilidade do Governo Municipal 
quanto à grave crise financeira a 
qual atravessou o país em virtude 
da pandemia. No entanto, agora, 
ele se faz necessário, para repor 
as perdas dos últimos anos, em 

função do aumento do preço do 
combustível, reajuste salariais dos 
funcionários da empresa dentre 
outros custos", indica a Prefeitura 
de Torres.

Para se chegar a esse valor de 
ajuste na tarifa, a empresa sub-
meteu a correção do valor à Co-
missão de Tarifa dos Transportes 
do Município, que entendeu que 
a empresa tinha direito ao reajus-
te, tendo em vista que o contrato 
prevê reajustes de 12 em 12 me-
ses, e a cerca de 26 meses o rea-
juste não era concedido.

ÔNIBUS EM TORRES: Torrescar reajusta tarifa para 5 reais
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A Câmara de Vereadores de Tor-
res, homenageou, nesta segunda-
-feira (7), uma série de personali-
dades femininas em alusão ao Mês 
da Mulher e em reconhecimento 
pelas suas trajetórias de contri-
buição para o desenvolvimento 
de Torres. Cada vereador de Tor-

res condecorou duas mulheres da 
comunidade e a mesa diretora ho-
menageou uma, além de todas as 
servidoras da Câmara Municipal. 
A iniciativa foi da vereadora Carla 
Daitx, que é também a presidente 
da Procuradoria da Mulher no mu-
nicípio.

MULHERES 

Câmara dos Vereadores de Torres homenageou 
mulheres na sessão desta segunda-feira (7)

Mulheres Homenageadas

1. Cátia Lenir P. Mota - Carla Daitx
2. Cimara Carpes Obem Grundler - Car-
la Daitx
3. Adila Mahmud Samhan - Gilbraltar Vidal
4. Nina Schneider - Gilbraltar Vidal
5. Fabiane Münch Corrêa - João Negri-
ni - Ninj
6. Thieli Lentz Baltazar - João Negrini - 
Ninja
7. Elaine Maria da Silva - Silvano Borja
8. Lorena de Oliveira M. Pegoraro - Sil-
vano Borja
9. Nara Regina M. Agostinho - Iara Be-
atriz Roldão
10. Jussara Justo de Souza - Iara Beatriz 
Roldã
11. Paula Stumpf Cardoso - Dilson Bo-
aventura
12. Eraci Guedes Pereira - Dilson Boa-
ventura
13. Maria do Carmo Raya Fontan - Moi-
sés Trisch
14. Deise da Rosa Barros - Moisés Trisch
15. Ivana Freitas - Carlos Alberto Jac-
ques
16. Vilma Raupp - Carlos Alberto Jacques

17. Arinês Domingues Jacques de Car-
valho - Rogério Evaldt Jacob
18. Ana Paula Pinto Jacob - Rogério 
Evaldt Jacob
19. Erneide Rissardo da Silva - Jacó Mi-
guel Zeferino
20. Ilzete Mattos dos Santos - Jacó Mi-
guel Zeferino
21. Dina Estela Rocha Ramos - Vilmar 
dos Santos Rocha
22. Erenita dos Santos Rocha - Vilmar 
dos Santos Rocha 
23. Aline Mariano de Matos Teixeira - 
Rafael da Silveira Elias
24. Rose Meri Mesquita - Rafael da Silveira Elias
25. Néri Adriana dos Santos - Todos os 
Vereadores
26. Cleide Maria Selau Bauer - Todos os 
Vereadores27. Maiara Raupp da Silva - 
Todos os Vereadores
28. Simone Munari Rosa - Todos os Ve-
readores
29. Valdirene Soares Machado - Todos 
os Vereadores
30. Daiana Schirmer - Todos os Vereadores
31. Dunja Vieira - Todos os Vereadores

32. Maria Aparecida Garcia Flores - To-
dos os Vereadores
33. Seloi Dicksen Souza - Todos os Ve-
readores
34. Marilurdes Almeida - Todos os Ve-
readores
35. Lisiane Coelho - Todos os Vereadores
36. Michele Brocca - Todos os Vereadores
37. Franciele Gomes Cardoso - Todos 
os Vereadores
38. Janete Mariano Rodrigues - Todos 
os Vereadores
39. Magna Simone Soares Coimbra - 
Todos os Vereadores
40. Ingrid Emmer - Mesa Diretora
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Aberta programação alusiva ao Dia Internacional 
da Mulher em Torres

A Prefeitura de Torres , através de 
várias Secretarias, organizou ações 
em homenagem ao Dia Internacional 
da Mulher 2022. Na terça-feira (8 de 
março) na Ulbra, ocorreu a abertura 
do evento, que seguirá com agendas 
do Centro de Referência da Mulher 
Pricila Selau neste mês de março, com 
as atividades em alusão à data. O des-
taque da tarde foi a palestra show da 
figura Matilde, personagem “pirua” 
que mergulha funda nas questões que 
envolvem as mulheres. sem papas na 

língua, ela fala de seus medos, suas 
angústias, seus desafios, sendo que 
depois de um dia exaustivo no traba-
lho, tem a função da mulher na família 
e na sociedade. O objetivo é promover 
reflexões de forma leve, mas apresen-
tando as demandas das mulheres. A 
artista integra a Art’Manhas Cia Tea-
tral. Na abertura, as mulheres foram 
recebidas também com música ao 
vivo, pelo intérprete Iguatemi Lamen-
zon.

Estiveram presentes na abertura 

do evento, o secretário do Trabalho, 
Indústria e Comércio, Sotério Júnior, 
representando o Gabinete do Prefeito, 
a Patrulha Maria da Penha, com os sol-
dados Cimara e Ianke, Polícia Civil com 
a presença da policial Maristela Souza, 
a coordenadora do projeto Primeiros 
Socorros Salvando Vidas Resgatando 
Almas, Estela Arebalo. o secretário da 
Assistência Social, Fábio da Rosa, a di-
retora de Políticas para Mulheres Su-
zana Machado, além dos vereadores 
Igor Bereta, Carla Daitx e Iara Beatriz.

VOCÊ JÁ PENSOU EM SER SÓCIO DE UMA ACADEMIA EM TORRES? 

CHEGOU A OPORTUNIDADE!!
- Vende-se 40% de ações de uma academia bem localizada, 

no centro na cidade de Torres

- com uma carteira de cerca de 700 alunos

Interessados entrar em contato:
 51-2144-2094 (telefone e whatsApp)

Fórum da Mulher dia 22 de março
Um dos destaques da progra-

mação neste mês de março é o 
Fórum da Mulher que ocorrerá 
dia 22 de março, às 19h, atra-
vés da ferramenta google met 
(no seguinte endereço https:/
meet.google.com/iaq-pnpj-ehh) 

. Este Fórum terá o intuído de 
nomear novas representações 
de órgãos e entidades não go-
vernamentais, assim como seus 
representantes, um titular e um 
suplente.

Segundo a lei 4444 de 20 de 

dezembro de 20111 que cria o 
Conselho dos Direitos das Mu-
lheres, participam do COMDIM 
órgãos e entidades não gover-
namentais, que comprovada-
mente tenham compromisso e 
trabalho consolidado nas ques-

tões relativas aos direitos das 
mulheres. Os órgãos e entidades 
não governamentais paritários 
representativos da comunidade, 

interessados em candidatar-se à 
representação no COMDIM, de-
vem inscrever-se no Fórum Mu-
nicipal da Mulher.

Atividades nas escolas
Equipe da Patrulha Maria da 

Penha, Polícia Civil, CRM e Proje-
to Primeiro Socorros, abordarão 

o dia a dia dos servidores com as 
questões de violência à mulher 
também nas em três momento: 

no dia 14 de março, na Escola 
Municipal Zona Sul, às 8h30min, 
com os alunos do 8º e 9º anos; 

dia 22 de março, Escola Muni-
cipal Almirante Tamandaré, às 
8h30min, com alunos do 5º ano 

e dia 30 de março, na Escola Mu-
nicipal Manoel Ferreira Porto, às 
14h, alunos do 6º e 7º.

Feira do Artesanato e Agricultura em Torres terá edição 
especial no dia 19 de março em homenagem à mulher

Em homenagem à mulher e à artesã, 
será realizada uma edição especial da Fei-
ra do Artesanato e Agricultura no dia 19 de 
março (sábado), das 10h às 19h. Ao ar livre, 
a Feira ocorrerá no tradicional espaço pró-
ximo da Casa da Terra e Artesanato. Para 
quem quiser participar, as inscrições estão 
abertas a partir desta quarta-feira no site 
da Prefeitura de Torres (https://torres.rs.
gov.br/prefeitura/inscricoes-feira/). 

Uma programação especial será realiza-
da às 16h30min no deck da Casa da Terra: 
música ao vivo, e brinquedos infláveis para 
a criançada. Por meio da parceria com a Se-
cretaria Municipal de Cultura e do Esporte 
o espaço contará com apresentações artís-
ticas. Também na Feira, parceria com a FG-
TAS SINE/Torres que estará presente com 
representantes para encaminhar e dar es-
clarecimentos sobre a Carteira do Artesão.

A iniciativa contará novamente com uma 
exposição dos trabalhos do CAPS Renascer- 

Centro de Atenção Psicossocial. O CAPS é 
do SUS, administrado pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde atendendo pessoas com 
sofrimento psíquico. Uma das atividades 
oferecidas é a Oficina de Artesanato. Os 
trabalhos produzidos estarão expostos na 
Feira. Os mais procurados são as ecobags 
(sacolas sustentáveis).

Em 2022, a Feira do Artesanato e Agri-
cultura vem sendo ampliada. Podem par-
ticipar produtores locais de todos os seg-
mentos certificados com o selo “Feito em 
Torres”. O objetivo é fomentar a produção 
local, valorizando a identidade turística do 
município. É mais uma oportunidade de 
comercialização aos empreendedores cre-
denciados, neste espaço ao ar livre, A reali-
zação é da Prefeitura, através da Secretaria 
do Trabalho, Indústria e Comércio em par-
ceria com a Secretaria da Cultura e do Es-
porte, e a Secretaria de Desenvolvimento 
Rural e Pesca.

CRM de Torres promove reunião com os municípios da 
Comarca para fortalecer rede de proteção à mulher

Na manhã da última segunda feira, 
7 de março, o Centro de Referência da 

Mulher Pricila Selau promoveu uma 
reunião com os municípios da Comarca 

de Torres para fortalecer a rede de pro-
teção. Nas dependências do CRM com-
pareceram assistentes sociais e psicólo-
gas dos sete municípios que integram a 
Comarca: Arroio do Sal, Dom Pedro de 
Alcântara, Mampituba, Morrinhos do 
Sul, Três Cachoeiras , Três Forquilhas e 
Torres para discutirem as políticas pú-
blicas de combate à violência contra a 
mulher. Também participou do evento 
a prefeita de Três Forquilhas, Loraci Kli-
ppel M. Germann, a Lola.

Conforme a diretora de Políticas 

para a Mulher, da Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, Suza-
na Machado, na reunião foram tratados 
temas distintos como a troca de experi-
ências no acolhimento das mulheres, a 
renovação do contrato dos municípios 
com o CRM, e iniciada a elaboração de 
um calendário de visitas às Prefeituras 
da Comarca para conhecerem a atua-
ção no atendimento às mulheres.

Na reunião, foi exposto o trabalho 
de acolhimento em situação de vio-
lência, e todo o acompanhamento em 

diversas áreas, como a psicológica, de 
assistência social, a jurídica, o encami-
nhamento ao Ministério Público e Fo-
rum. Ainda de acordo com a diretora, a 
administração municipal tem a função 
de suprir as necessidades coletivas e 
trabalhar de acordo com os interesses 
da sociedade, identificando os pro-
blemas da população, executando as 
ações necessárias, e aplicando correta-
mente os recursos, para gerar o desen-
volvimento social. (FONTE: Prefeitura 
de Torres)
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Criar Planos Municipais de Arborização Urbana é um dos 
encaminhamentos do 1º Diálogo Regional sobre assunto

Na manhã da última sexta-fei-
ra (4 de março), Torres sediou o 
evento 1º Diálogo Regional sobre 
Arborização Urbana do Litoral 
Norte. O evento foi híbrido, pre-
sencial e on-line e ocorreu no De 
Rose Palace Hotel. Entre os enca-
minhamentos, foram aprovadas 
a formação de comissões munici-
pais de arborização urbana, com 
segmentos afins do município 
com o objetivo geral de construir 
um plano municipal de arboriza-
ção urbana q tenha viabilidade 
de ser implantado. A coordena-

ção do debate foi do secretário 
Agápio e do presidente do Con-
dimma, Fernando Campani.

Conforme o secretário mu-
nicipal de Meio Ambiente e Ur-
banismo, Júlio Agápio, Torres 
realizará reunião técnica entre os 
municípios do Litoral Norte, ain-
da em março. A ideia é criar um 
grupo de trabalho regional, pois 
há um território muito similar 
ambientalmente e nenhum mu-
nicípio precisará partir do zero. 
"Existe muito material disponível 
e temos o apoio da Sociedade 

Brasileira de Arborização Urbana 
e do Fórum Gaúcho de Arboriza-
ção Urbana. Torres é uma cidade 
que tem espaço para planejar-
mos uma arborização em harmo-
nia com a urbanização". 

A realização foi da Associação 
Nacional dos Municípios de Meio 
Ambiente, Sociedade Brasileira 
de Arborização Urbana, do Con-
selho dos Dirigentes Municipais 
de Meio Ambiente do Rio Gran-
de do Sul e da Prefeitura de Tor-
res. A programação contou com 
representantes da Associação 

dos Municípios do Litoral Norte 
e representantes nacionais como 
a direção da Sociedade Brasileira 
de Arborização Urbana. A arbo-
rização urbana traz inúmeros be-
nefícios: ameniza as questões cli-
máticas por meio da diminuição 
das amplitudes térmicas, melho-
ra o ar a ser respirado, protege 
o solo contra erosão, protege 
das forças dos ventos, diminui a 
poluição sonora, absorve a polui-
ção da atmosfera, promovendo 
desta forma a ampliação da bio-
diversidade. 

Torres sediou evento híbrido sobre Arborização Urbana no Litoral Norte no dia 04 de março

Atpa e Parque Itapeva integram campanha 
internacional de vacinação de cães em Torres

Com Comunicação ATPA
___________________

            No dia 25 de março de 2022 
(uma sexta-feira), Torres receberá a 
ação de uma campanha internacional 
de conservação ambiental que será 
realizada simultaneamente em outros 
seis países da América Latina. A ação 
será realizada por iniciativa do Projeto 
Conservacionista Itapeva Tiger Cats, 
parte do Projeto Gatos do Mato Bra-
sil, do Instituto Pró-Carnívoros, com 

o apoio financeiro do fundo Conser-
vacionista americano SWCCF (Small 
Wild Cats Conservation Found, Novo 
México USA). 

Participarão da ação a Associação 
Torrense de Proteção aos Animais – 
ATPA, o Parque Estadual de Itapeva e 
voluntários locais. Nessa data, 60 va-
cinas serão aplicadas em cães domés-
ticos do entorno imediato ao parque, 
sem custo aos tutores, imunizando os 
animais contra a raiva (Antirrábica) 
e contra doenças como: cinomose e 

Parvovirose, entre outras. No mesmo 
dia, conservacionistas e veterinários 
do México, da Costa Rica, da Colôm-
bia, do Equador, do Peru e do norte 
ao sul do Brasil – estarão conduzindo 
outras ações de vacinação.

O projeto foi criado para condu-
zir ações de conservação voltadas à 
preservação do gato-do-mato-do-
-sul – um pequeno felino silvestre, 
habitante do Parque Itapeva, que 
está classificado como em risco de 
extinção internacionalmente (IUCN). 

Pesquisas indicam que, além da 
destruição dos seus habitats, as 
doenças transmitidas por animais 
domésticos estão entre os fatores 
de riscos mais preocupantes a sua 
preservação. Esta será a primeira 
ação de conservação do Projeto 
que desenvolverá outras ações 
na região com o objetivo de proteger 
essa espécie de felino silvestre. 

A ação do dia 25 de março poderá 
ser acompanhada nas redes sociais da 
Associação Torrense de Proteção aos 

Animais (@atpa.coracaoanimal), do 
Wild Cats Americas Conservation Pro-
ject (@wildcatsbrazil), do Tiger Cats 
Conservation Initiative (@tigercats-
conservation) e do projeto local Itape-
va Tiger Cats (@itapevatigercats).

Cágado atropelado próximo 
a Lagoa do Violão gera 

alerta e  reflexões ambientais
Nessa quarta-feira (09/03), uma 

triste imagem circulou bastante pelas 
redes sociais, chamando atenção para 
um problema das redondezas da Lagoa 
do Violão. O biólogo Roger Maciel fez 
o registro de um cágado-de-barbelas 
(Phrynops hilari), réptil de água doce 
da família das tartarugas e habitante da 
Lagoa do Violão, que infelizmente foi 
atropelado por um veículo.  A imagem 
é forte e impactante. "Pelo tamanho do 
animal (que poderia ter vivido até os 40 
anos), é provável que o motorista desa-
tento estava mexendo no celular, pois, 
quem contempla a beleza da lagoa não 
se distrai ao ponto de atropelar um ani-
mal deste tamanho. Observamos tam-
bém que ela estava retornando para 
a lagoa, ou seja, possivelmente saiu 
para tentar a desova em algum lugar. 

Outra questão que está cada vez mais 
rara nos arredores da lagoa, encontrar 
locais para desova dos cágados (tarta-
rugas de água doce)".

A partir deste triste fato, fica o alerta 
para todos que trafegam na Lagoa do 
Violão e também em outros pontos tu-
rísticos que envolvam a natureza - pois 
são ambientes com muitos animais que 
vivem neles. O projeto Praia Limpa Tor-
res foi além, indicando que, "Enquanto 
a Lagoa do Violão não tiver um Plano 
de Uso Sustentável, para que possam 
ser discutidas diversas questões como 
o manejo da sua fauna, melhoria da 
qualidade de água, controle de vege-
tação, colocação de mais placas infor-
mativas e mobilidade urbana, infeliz-
mente cenas como essa seguirão se 
repetindo".

Grupos agroecológicos do Litoral Norte renovam 
conhecimentos sobre certificação de orgânicos

FONTE: Centro Ecológico
___________________

Dois anos depois da última for-
mação presencial,  as Comissões 
de Ética do Núcleo Litoral Solidário 
voltaram a se reunir na tarde de 
quinta-feira, 3, no Salão Comuni-
tário da Raposa, em Três Cacho-
eiras, Litoral Norte/RS, para reno-
var seus conhecimentos sobre os 
procedimentos da Rede Ecovida 
de Agroecologia na certificação 
de alimentos orgânicos. O Núcleo 
Litoral Solidário é formado por 44 
grupos de produção ecológica, seis 
agroindústrias, duas cooperativas 
de consumidores e uma coopera-
tiva de produtores. 

“Falamos sobre o preenchi-
mento dos documentos da Rede 
(Ecovida), discutimos o roteiro de 
verificação e abordamos a ques-
tão do uso dos insumos, barreiras,  
mudas e sementes, além de outras 
dúvidas que surgiram”, resumiu o 
técnico Cristiano Motter, do Cen-
tro Ecológico.

A certificação participativa da 
Rede Ecovida de Agroecologia é 
o processo que garante para con-
sumidores e consumidoras que a 

produção de 311 famílias de dez 
municípios entre Osório e Mam-
pituba é sem agrotóxicos, adubos 
sintéticos ou sementes transgê-
nicas. Nos três estados do Sul a 
Rede Ecovida é responsável pela 
certificação de aproximadamente 
4,5 mil famílias organizadas em 
grupos, que por sua vez estão lo-
calizadas em núcleos.

Apesar desses números, o con-
sultor em Agroecologia e especia-
lista em Sistemas Participativos de 
Garantia (SPGs) Laércio Meirelles 
destaca que esse é somente um 
dos serviços prestados pela en-
tidade. “O objetivo da Rede Eco-
vida é promover a agroecologia, 

para dentro, nos seus membros e 
espaços de atuação, e para fora, 
fazendo com que a agroecologia 
seja um modo de produção cada 
vez mais adotado por outros pro-
dutores, aceito pela sociedade em 
geral".

Os documentos usados pela 
Rede Ecovida no processo de certi-
ficação podem ser baixados na se-
ção Publicações, na subseção Sis-
temas Participativos de Garantia, 
no site do Centro Ecológico.  Ro-
teiro de visita de verificação, Plano 
de manejo, Termo de adesão, são 
alguns documentos encontrados 
em http://m.centroecologico.org.
br/certificacaoparticipativa/12
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Conforme a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
Contínua Trimestral (PNAD Con-
tínua Trimestral), do IBGE, a taxa 
de desocupação média do Rio 
Grande do Sul foi de 8,1% no 
quarto trimestre de 2021, fican-
do estatisticamente estagnada 
em relação ao trimestre anterior. 
Na a comparação com o mesmo 
período de 2020, em que a taxa 
de desocupação registrou 8,6%, 
o que também foi considerado 
estabilidade. Em média, a taxa 
de desocupação ficou em 8,7 % 
– menor do que em 2020 (9,2%), 
mas ainda acima da média de 
2019 (8,1%). A taxa de subutili-
zação ficou em 16,9% no quarto 

trimestre de 2021. A taxa de de-
socupação no Rio Grande do Sul 
foi a sexta mais baixa do país, fi-
cando atrás dos demais estados 
do sul do país – como Santa Ca-
tarina (4,3%) e o Paraná (7,0%). A 
maior taxa foi registrada na Bahia 
(17,3%), seguido por Pernambu-
co em que a taxa de desocupação 
foi de 17,1%.

O rendimento médio real habi-
tual das pessoas ocupadas foi de 
R$ 2.782,00 no quarto trimestre 
de 2021, e teve variação de -4,0% 
frente ao trimestre anterior (R$ 
2.898,00) e de -7,4% em relação 
ao quarto trimestre de 2020 (R$ 
3.004,00). A massa de rendimen-
to real atingiu o montante de R$ 
15,3 bilhões, o que represen-
tou um recuo de 1,7% frente ao 
mesmo período do ano anterior 
e uma variação de -2,2% na com-
paração com o trimestre imedia-
tamente anterior, porém ambas 

as variações não foram estatisti-
camente significativas de acordo 
com o IBGE.

Apesar da estabilidade esta-
tística da taxa de desocupação 
no Rio Grande do Sul, a popula-
ção ocupada cresceu e a popu-
lação fora da força de trabalho 
diminuiu. É preciso destacar que 
esse aumento da ocupação foi 
encabeçado pela criação de ocu-

pações informais, que foram as 
mais profundamente afetadas 
pela pandemia. Analisando por 
grupamento de atividade do tra-
balho principal, os únicos aumen-
tos estatisticamente significativos 
na comparação com o mesmo pe-
ríodo do ano passado foi a indús-
tria geral e as atividades de aloja-
mento e alimentação, como era o 
esperado (Com Fecomércio).

MERCADO DE TRABALHO GAÚCHO SE RECUPERA, MAS AINDA NÃO VOLTOU AO PATAMAR PRÉ-PANDEMIA

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

POR QUE BRASIL AINDA É DONO DA PETROBRÁS?
O aumento do preço do petró-

leo e suas consequências, que 
ocorre por conta da brutal covar-
dia da Rússia ao invadir a Urânia 
em guerra,  vai fazer com que o 
valor dos combustíveis no Brasil 
também aumente. É que como a 
Petrobrás é uma Sociedade Anô-
nima, a empresa é obrigada a pra-
ticar os preços pelo menos simila-
res ao mercado internacional.

Se a Petrobrás fosse 100% es-
tatal, o governo federal poderia 
mexer nos preços como quisesse, 
como é feito na Venezuela, por 
exemplo. Mas a Petrobrás é CON-
TROLADA pelo governo do Brasil,  
e por isso é obrigada a manter as 
operações para entregar a pro-
messa aos acionistas minoritá-
rios. 

Se a Petrobrás tivesse sido 

100% privatizada, atualmente o 
Brasil estaria na mesma sinuca 
de bico que se encontra frente 
ao aumento da gasolina no país. 
Só que o Brasil teria colocado no 
caixa quase trilhões de reais (pre-
ço da venda total do controle da 
estatal) e teria portando muito 
recurso para melhorar a estrutu-
ra nacional para os transportes e 
para uma  base energética menos 

dependente do petróleo e deriva-
dos. 

Ou seja: penso que o Brasil não 
tem bônus nenhum de ser dono 
da Petrobrás. Somente recebe 
anualmente parte dos lucros da 
estatal, o que não acontecia an-
tes, quando o  governo do PT 
e seus coligados 'assaltaram' a 
estatal. Mas o Brasil tem muitos 
ônus quando um contexto mun-

dial pede soberania energética 
como a que estamos passando 
neste período de Guerra. Quan-
do sobe o preço do  petróleo no 
mundo, imediatamente os preços 
dos combustíveis nos tanques 
dos veículos (e até nos fogões das 
famílias) sobem:  E nada pode-
mos fazer.

Por que o Brasil ainda é dono 
da Petrobrás?

POR QUE BRASIL AINDA É DONO DA PETROBRÁS? II
O petróleo do Pré Sal, por 

exemplo, pode demostrar que 
o fato da Petrobras ser do Bra-
sil faz pouca diferença. É que 
existem royalties que qualquer 
empresa que explora o pré-sal é 
obrigada a repassar para o Bra-
sil. O resto da operação fica a 
critério do empreendedor, que 
pode ser um consórcio entre 
empresas internacionais incluin-
do a Petrobrás, uma empresa 

de fora do Brasil, ou somente a 
Petrobrás, que terão todas elas 
lucro ou prejuízo, dependendo 
da diferença do preço da explo-
ração por barril ( incluindo os 
royalties) e o preço da venda por 
barril. 

Neste caso,  o Brasil tem o ris-
co de empreender, sendo obri-
gado a manter as leis trabalhis-
tas e de funcionalismo público 
ligadas á Petrobras (por ela ser 

estatal), mas terá o preço de 
mercado oscilando, o que faz a 
concorrência ser menos compe-
titiva para a Petrobras pela falta 
de elasticidade de gerir o custos 
de uma estatal perante uma em-
presa privada. 

Na prática o povo Brasileiro 
recebeu, recebe e receberá sem-
pre um naco da exploração de 
petróleo na área do Pré-sal, sen-
do a Petrobras ou outra empre-

sa/consorcio que opere a per-
furação (que é muito mais cara 
que as do pós-sal  – mais rasa). 

Se a Petrobras opera, pode-
mos (Estado brasileiro) receber 
uma parte do lucro (se tiver), as-
sim como pagar o prejuízo (caso 
tenha), além dos royalties.  Mas 
temos o risco . 

Se for outra empresa que ope-
ra, o Brasil e seu povo também vai 
receber o mesmo naco, mas não 

vai precisar correr o risco de em-
preender e ter lucro ou prejuízo. 

Por que Brasil ainda é dono da 
Petrobrás, então? Parece que só 
para dar emprego para políticos 
na própria empresa além de dar 
emprego nas coligadas nas vá-
rias estatais criadas em torno da 
principal.  E para correr o risco 
de ser assaltado como foi des-
coberto pelo escândalo Petrolão 
nos anos de 2003 a 2015.
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Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres na semana en-
tre 04/03 e 10/03, uma notícia 
alentadora: o município não re-
gistrou nenhum óbito relaciona-
dos a doença neste período de 7 
dias. 

Além disso, houve redução  em 
relação ao número de casos ati-
vos de Covid-19 na cidade. Nesta 
quinta-feira (10/03), o Boletim 
Epidemiológico divulgado pela 
Secretaria Municipal de Saúde 
registrava 27 casos ativos em Tor-
res - número consideravelmen-
te menor que os 64 casos ativos 
na quinta-feira passada (03/03). 
Nesta quinta (10) foram positiva-
dos com a doença apenas 3 pa-
cientes na cidade.

94 novos casos registrados
 em uma semana

Nesta quinta-feira, 10  de mar-
ço, o Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Secretaria Munici-
pal de Saúde de Torres registrava, 
contando desde o início da pan-
demia, 11.318 casos confirma-
dos, com 11.170 recuperados, 26 
pacientes em isolamento domici-
liar e 121 óbitos. "Nesta quinta, o 

Boletim não registra em Torres ca-
sos de Covid-19 no Hospital Nos-
sa Senhora dos Navegantes. Um 
paciente de Torres encontra-se 
internado em hospital de outro 
município. No Hospital de Torres, 
de outras cidades, encontram-se 
internados dois paciente com 
Covid-19 (um em leito comum e 
outro paciente na UTI)", indica a 
Prefeitura de Torres, ressaltando 
ainda que há dois casos suspeitos 
de Covid-19 (Um destes pacien-
tes internado em leito comum e 
outro em isolamento domiciliar).

Assim,  período de uma sema-
na (entre 04/03 e 10/03), foram 
registrados 46 novos casos da do-
ença em Torres. Com isso, houve 
diminuição em relação ao total de 
novos casos da semana passada 
(entre 25/02 e 03/03), quanto 94  
novos casos foram registrados. 
Reforça-se a necessidade da po-
pulação em evitar aglomeração, 
usar máscara, higienizar as mãos 
com água e sabão ou álcool gel e 
manter o distanciamento social, 
mesmo após receber as duas do-
ses da vacina contra a Covid-19.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras

Em relação a situação do 

novo coronavírus em Três 
Cachoeiras, até quarta-feira 
(09/03) o município estava com 
2471 casos confirmados para 
Covid-19 (não tendo nenhum 
paciente internado), sendo 
2429 recuperados e nenhum 
suspeito (aguardando resulta-
dos). Além, disso, Três Cacho-
eiras estava com 27 óbitos rela-
cionados ao coronavírus desde 
o princípio da pandemia (ne-
nhum novo óbito em relação as 
últimas semanas).

Já Arroio do Sal  no boletim 
divulgado nesta quarta (09/03), 
registrava (desde o início da pan-
demia) 2.852 casos confirmados 
de Covid-19, sendo que 2.760 já 
estão recuperados da doença.  
Além disso, havia até quarta  49 
pessoas estão com a doença ati-
va (em isolamento domiciliar) 
em Arroio do Sal - sem nenhum 
morador internado em hospital 
da região. Entretanto, com pesar 
comunicamos que houve, na úl-
tima semana, novo óbito relacio-
nado à Covid-19 de morador de 
Arroio do Sal. Agora o município 
contabiliza, desde o início da pan-
demia, 43 óbitos em decorrência 
da Covid-19.

SAÚDE

Número de casos ativos de Covid-19 
diminuiu na última semana em Torres
No período de 7 dias, 46   novos casos foram registrados em Torres - que diminuiu para 27 o número de casos ativos na cidade nesta quinta (10). Arroio 

do Sal registrou um óbito relacionado a doença nesta semana

Audiência Pública em Torres irá debater implantação 
de Hospital Regional no Litoral Norte

Atendendo o Requerimen-
to nº 29/2022, do Vereador de 
Torres, Gibraltar 'Gimi' Vidal, 
uma Audiência Pública irá ser  
realizada às 9h30min do dia 
14 de março  (segunda-feira) 
no Auditório da ULBRA – Cam-
pus Torres, com o objetivo de 
discutir sobre a instalação de 
um Hospital Regional no Litoral 

Norte.  O convite foi repassa-
do pelo Presidente da Câmara 
Municipal de Torres, Vereador 
Rafael Silveira, e pela Presiden-
te da Comissão de Saúde, Vere-
adora Carla Daitx. 

Vereador que requereu a Au-
diência Pública, Gimi afirmou 
que os municípios do Litoral 
necessitam urgentemente de 

atenção na Saúde. “As Cidades 
do Litoral ainda são tratados 
como balneários , onde a Ca-
pital deve ser a referência. É o 
contrário - possuímos Univer-
sidades, Industrias, Hotéis, Co-
mércio em geral e uma forte in-
dústria da construção civil, mas 
a população sofre muito em re-
lação ao descaso com a Saúde”. 

O vereador ressalta ainda que, 
diariamente, diversas pessoas 
Torres e da região fazem a dura 
peregrinação para Porto Alegre 
em busca de consultas, exames, 
tratamento de químio e radio-
terapia, entre outros (até mes-
mo para doar sangue), quando 
ficam sentados em Vans ou 
pequenos veículos, com outras 

pessoas doentes na peregrina-
ção.

A demanda por um hospital 
regional vêm sendo debatida 
com frequência na região de 
Torres - contando com apoio ge-
ral de políticos da região, com o 
assunto já tendo chegado ao co-
nhecimento também do sena-
dor gaúcho Luís Carlos Heinze.

Mais uma emenda parlamentar 
para custeio da Saúde de Torres
A secretária de Saúde de Tor-

res, Hélvia Sanae Mano, recebeu 
na manhã desta quinta-feira (10 
de março), a visita da assessoria 
do deputado federal Bibo Nu-
nes comunicando sobre emenda 
parlamentar de sua autoria no 
valor de R$200 mil. O montante 

foi destinado via Fundo Muni-
cipal de Saúde para custeio dos 
serviços na Atenção Primária de 
Saúde em Torres. O valor será re-
passado pelo Fundo Nacional de 
Saúde.

De acordo com a secretária, 
vivemos um momento impor-

tante na área da saúde pública e 
o esforço de parlamentares é sig-
nificante para a continuidade do 
trabalho. Em nome do prefeito 
Carlos Souza e da população, ela 
agradeceu a atenção e parceria 
do deputado com o município de 
Torres.
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Por Prefeitura de Torres
____________________

Começou nesta segunda-fei-
ra (7 de março), uma operação 
tapa-buracos e de instalação de 
lombadas em Torres - executa-

da pela Prefeitura do município. 
A ação iniciou no bairro Salinas. 
"De uma maneira geral, a obra 
atenderá antigas demandas dos 
moradores e que vai contribuir 
para recepcionar bem os visitan-
tes", indica a municipalidade. O 

projeto é da Secretaria de Pla-
nejamento e Participação Cidadã 
com apoio logístico da Secretaria 
de Obras e Serviços Públicos. Se-
rão contempladas ruas e aveni-
das do município, compreenden-
do uma área de 1.285,72m².

Começa operação tapa-buracos e de colocação 
de lombadas em Torres

Secretaria do Planejamento de Torres 
faz balanço de ações de 2021

Com Prefeitura de Torres
____________________

Nesta semana, a Secretaria de 
Planejamento e Participação Cidadã 
de Torres realizou um balanço de 
suas ações em 2021. Foram citadas 
inicialmente melhorias na gestão da 
Secretaria, com o objetivo de torná-
-la mais eficiente e otimizar os recur-
sos públicos. "Foram efetivados mais 
colaboradores e a aquisição de re-
cursos materiais e físicos para incre-
mentar o trabalho. Muitas das obras 
que estão mudando a cara da cida-
de, estão no “Transforma Torres”, 
pacote de Infraestrutura Urbana e 
Turística. Como destaques, a criação 
de um Banco de Projetos para cap-
tação de recursos e realização de 
PPP’s, a qualificação do processo de 
regularização fundiária, disponibili-
zando assessoria técnica e jurídica e 
o fortalecimento no processo da par-
ticipação cidadã".

Em 2021, conforme obalanço do 
município de Torres, foram investi-
dos o total de R$ 6.235.305,66 em 

obras na cidade, sendo destes R$ 
4.690.947,60 de recursos próprios 
e R$ 1.544.358,06 de recursos de 
convênios e PPP’s. Sobre o Banco de 
Projetos, quinze grandes projetos in-
tegraram o Banco. com execução de 
convênios. R$ 4.690.000,00 conquis-
tados em recursos com governos fe-
deral e estadual, seis convênios com 
prestação de contas junto ao gover-
no federal, 21 projetos elaborados 
por solicitação das demais Secreta-
rias, R$ 1.074.978,33 executados em 
qualificação de praças e espaços pú-
blicos de lazer, sendo R$ 338.987,21 
de recursos próprios e R$ 735.991,12 
de recursos de convênios e PPP’s, R$ 
2.658.941,90 executados em amplia-
ção dos investimentos em infraestru-
tura turística, sendo R$ 2.094.324,96 
de recursos próprios e R$ 564.616,94 
de recursos de convênios, R$ 
438.495,66 executados com novos 
produtos turísticos na sua totalidade 
oriundos de recursos próprios.

No Banco de Projetos destaca-
ram-se: pavimentação em PAVS de 
14.000m² de sete ruas na beira mar, 

na Estrada do Faxinal, na Av. Indepen-
dência e Rua do Balonismo, pavimen-
tação asfáltica da Estrada do Jacaré, 
revitalização da Praça Nossa Senho-
ra dos Navegantes, – construção de 
muro de arrimo na Av. do Riacho, 
revitalização da Praça Getúlio Vargas, 
drenagem entorno do Mar Azul, re-
vitalização dos canteiros da Castelo 
Branco, contenção das margens da 
Lagoa do Violão, nova pista de Skate 
Park, novas rótulas, revitalização da 
Praça Pinheiro Machado, implanta-
ção de novas passarelas, revitalização 
do Posto de Saúde São Brás e reorde-
namento da Praia de Fora.

Quanto ao total conquistado em 
emendas, foram R$ 4.690.000,00 
(R$4,7 milhões). "Em comparação 
com 2019 (R$ 2.712.845,00), hou-
ve um acréscimo de mais de 70%. 
Em comparação com 2020 (R$ 
1.819.520,00), houve um acréscimo 
de mais de 150%. Em 2021 foram 
elaborados vários projetos gerando 
melhorias para as Secretarias de Edu-
cação, Saúde, Meio Ambiente e Ur-
banismo e também junto à Secretaria 

Municipal de Obras e Serviços Públi-
cos, como por exemplo, o projeto do 
novo Posto Central e o estudo de es-
trutura do Monumento Salva-vidas".

A secretaria de Planejamento ain-
da lembra que moradores e turistas 
passam por grandes obras projeta-
das pelo município, como a revitali-
zação da Praça do Curtume, revitali-
zação da Praça da Prainha (PPP com 
R Dimer) e Praça XV de Novembro. 
Muitas obras concluídas atenderam 
antigas demandas da população: 
revitalização dos Molhes, pavimen-

tação da Rota Salinas, rampa de 
acesso ao Rio Mampituba, proteção 
de nossas belezas naturais e qualifi-
cação com novos produtos turísticos: 
infraestrutura dos decks do rio Mam-
pituba, mais uma etapa do calçadão 
Beira Mar, novo projeto da Orla: – 
Projeto Orla Gastronômica Mampi-
tuba com R$ 10 milhões aprovados 
junto à Câmara e Badesul; – Selo + 
Turismo do Ministério do Turismo, 
elaboração do projeto Nova Orla Bei-
ra-Mar (da Guarita aos Molhes) e do 
Plano de Mobilidade Urbana.

Centro de Triagem do Coronavírus de Torres está em novo endereço
Desde terça-feira (8 de mar-

ço), o Centro de Triagem do 
Coronavírus de Torres está em 
novo endereço. O Centro vai 

funcionar agora na Rua Joa-
quim Porto, 801, local ocupa-
do antes pelo Posto Volante 
da Secretaria Municipal de 

Saúde. O horário de atendi-
mento permanece de segun-
da a segunda, das 8h às 20h.

A Prefeitura reforça a ne-

cessidade da população em 
evitar aglomeração, usar más-
cara, higienizar as mãos com 
água e sabão ou álcool gel e 

manter o distanciamento so-
cial, mesmo após receber as 
vacinas de reforço contra a 
Covid-19.

Onde serão as Lombadas?
Serão executadas lombadas 

nos seguintes locais de Torres: 
na Rua Osvaldo Aranha, entre as 
Ruas Flôres da Cunha e Av. Ben-
jamin Constant; entre as Rua Alci-
no Pedro Rodrigues e Rua Verde; 
e entre as Ruas Juvenal Farias e 
Rua Manoel Lima Porto. Na Rua 
Verde, entre as Ruas Cristóvão 
Colombo e Rua Mampituba e en-
tre as Ruas Osvaldo Aranha e Rua 
Mampituba. Na Rua Amazonas, 
entre as Rua Itália – Rua Manoel 

Tomaz da Rosa. Na Rua Luíz Gon-
zaga Capaverde, entre Av. Castelo 
Branco e Rua A.M. Schaefer; entre 
as Ruas Alemir Farias e Rua Santa 
Catarina e ainda próximo à Rua 
Augusto Krás Borges; Na Rua José 
osório Cabral, entre Av. do Riacho 
e Rua Manoel Tomaz da Rosa; na 
Rua Carlos Souza, em local ser 
definido com o fiscal da obra; na 
Rua José Inácio de Matos, entre 
as Rua Recife e Rua Leopoldino 
João da Rosa. Na Rua José Inácio 

de Matos,entre as Rua Araribóia e 
Rua Recife. Na Rua Pará, próximo 
à Escola de Educação Infantil Pin-
go de Gente. Na Rua São Pedro, 
entre as Rua Boa Vista e Rua Re-
cife e entre as Rua Recife e a Rua 
Leopoldino João da Rosa. Serão 
ainda executadas seis lombadas 
na estrada da Salina em locais a 
serem definidos pelos fiscais da 
obra e ainda na Av. Independên-
cia, antes da Escola Stan sentido 
Bairro/Praia.

A execução iniciará com a ins-
talação das placas de trânsito das 
lombadas, seguindo a execução 
das mesmas. Após será realizada 
a recuperação dos trechos dani-
ficados de asfalto (CBUQ), finali-

zando com a execução da reper-
filagem da rua Maestro Antônio 
João Ramos. A empresa vencedo-
ra do processo licitatório é a SAN-
TPAV Tecnologia em Asfaltos Eireli 
e o valor é de R$ 319.899,07.

Tapa- buracos
Serão executados tapa-buracos 

nas seguintes ruas e avenidas de 
Torres; Avenida Castelo Branco, 

– Avenida Barão do Rio Branco, 
Avenida do Riacho, Rua Manoel 
de Matos Pereira, Rua Cristóvão 

Colombo, Rua Pedro Cincinato 
Borges, Avenida Beira Mar, Rua 
Antônio João, Rua Joaquim Porto 

e Rua Júlio De Castilhos. Será re-
alizada também a pavimentação 
asfáltica na Rua Maestro Antônio 

João Ramos, entre as ruas Cristó-
vão Colombo e Plínio Kroef, com a 
área de 751,16m².
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

Limpeza e revitalização nos bairros de Torress
O serviço de limpeza e capinas, pintura do meio fio, conserto das calçadas, 

mutirão de limpeza, colocação de manilha e operação Tapa Buraco deve ser 
realizado em diversos pontos de Torres. A entrega do Plano Diretor, prome-
tido para este ano de 2022, deve ter inserido um Plano Municipal de Gestão 
Estratégica, que contará com projetos que trará mais desenvolvimento e qua-
lidade de vida para a população e deve estar praticamente finalizado.

Entre os projetos, podemos destacar a revitalização do rio Mampituba e do 
corredor gastronômico da Avenida Cristóvão Colombo (Beira Rio); revita-
lização do entorno da antiga rodoviária; reforma do prédio da antiga Escola 
no morro do Farol; construção definitiva de ruas no entorno e da demarcação 
do limite do Parque da Itapeva junto aos bairros limítrofes; construção de 
moradias para assentamento, dentro do programa de remoção dos moradores 
do Parque.

O Corredor Gastronômico poderá ser com embutimento de rede, instala-
ção de mobiliário urbano, acessibilidade universal e padronização do passeio 
público; na antiga rodoviária, o entorno hoje com calçamento, recapeamento 
asfáltico, paisagismo, mobiliário urbano e acessibilidade.

Habitação na área central - Prefeitura poderia fazer um projeto piloto de 
habitação, nos bairros Predial (que está sendo regularizado pelo REURB) 
e parte do bairro Getúlio Vargas, que são considerados zonas de revitaliza-
ção urbana pelo atual Plano Diretor, fazendo a revitalização destes bairros 
centrais. As moradias populares poderiam ser feitas nas duas áreas a seguir, 
revitalizando as mesmas 1) Bairro Predial -eliminando as aglomerações e os 
becos de servidão, podendo abrigar vários prédios. 2) A outra área fica na 
margem do rio Mampituba e conta ainda com uma área pública, onde abriga-
va a antiga Estação de Tratamento da Corsan. Estas obras poderiam atender 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS toda a demanda de habitação do município.
Outras obras de grande importância precisam ser realizadas, como fixação 

das margens do Rio Mampituba; rede de iluminação na Rua Cristóvão Colom-
bo; recapeamento asfáltico em toda extensão das Av. Castelo Branco e Barão 
do Rio Branco, bem como as ruas Coronel Pacheco, Cristóvão Colombo, Ge-
neral Osório Cabral, Alexandrino de Alencar, Manoel Fortunato de Souza, 
Porto Alegre e Capaverde, - todos inseridos neste Plano Municipal de Gestão 
Estratégica do município.

VALÃO - Segue o aguardo da recuperação e fixação das margens do Valão, 
com a canalização da parte norte, revitalizando o mesmo, assim como as ruas 
laterais do Riacho. Seguindo da Av, Castelo Branco até o Rio Mampituba, 
poderia ser criando 'o parque dos mangues' junto a foz do valão, reivindicação 
antiga dos moradores, transformando o espaço em multiuso e atividades ao ar 
livre, com coreto, rampas e total acessibilidade.

CENTRO - Moradores pedem reparos de algumas rampas de acessibili-
dades no Centro - de acordo com normas da ABNT, colocando as mesmas 
em alinhamentos frontais unindo ambos os dois lados das calçadas em uma 
só reta de travessias, assegurando travessia segura nas faixas de segurança;   
pedem ainda construção de abrigos nos pontos de embarque dos transporte 
coletivo e reparos necessários nas paradas de ônibus existente no município; 
colocação de banheiros químicos nas praias do sul e praças do munícipio de 
Torres/RS; colocação de placa de sinalização de Carga e Descarga, na Rua 
Borges de Medeiros, na esquina com a Av. Itapeva e demais ruas centrais.

SÃO JORGE - No São Jorge, há necessidade de colocação de saibro e 
patrolamento nas ruas ainda de chão batido; Confecção de rede de esgotos 
pluviais para canalização das águas de chuva, que invadem o asfalto, levando 
areia para cima da pista, o que pode ocasionar acidentes nas derrapagens dos 
veículos. Pede-se ainda maiores cuidados com as reservas remanescente da 
mata atlântica no bairro; segue os trabalhos de regularização fundiária pelo 
programa REURB, moradores que ainda não fizeram, ainda dá tempo de ade-
rir

                                                                                           
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

A queda de pelo em cachorro é normal? Em algumas épocas do ano, há a 
comumente chamada troca de pelo e, dependendo de como ela acontece, a 
queda é normal. Contudo, em muitos casos, esse é um sinal clínico de doença. 
Veja as possíveis causas e quando desconfiar de que o pet não está bem.

Se você tem um peludo há pelo menos um ano, certamente já notou que, 
em alguns períodos, ao varrer o chão, a quantidade de pelo é maior. Nesse 
caso, embora o tutor perceba o cachorro soltando muito pelo, também nota 
que é uniforme, ou seja, não ficam falhas na pelagem. Isso costuma aconte-
cer, principalmente, nos meses de primavera e outono. A queda de pelo em 
cachorro funciona como uma adaptação para as estações mais frias e mais 
quentes do ano. Assim, o tratamento para queda de pelo em cachorro não 
é necessário. Além disso, no dia a dia, é comum que alguns pelos caiam e 
outros cresçam. Entretanto, isso sempre deve ocorrer de maneira uniforme, 
sem que o bichinho fique com áreas sem pelo ou falhas. 

Caso note que a queda de pelo em cachorro é intensa ou que estão apare-
cendo falhas, é hora de procurar ajuda. Então, o peludinho deve ser levado 
ao médico-veterinário. 

Dependendo da doença, é possível que ele fique com uma área sem nen-
hum pelo que, aos poucos, tende a aumentar. Além desses sinais, o tutor 
pode notar: coceira intensa ou não, presença de crosta, pele vermelha, 
pústulas, seborreia, pelos opacos e lambedura excessiva na parte do corpo 
afetada. 

O que pode causar queda de pelo em cachorros? As possibilidades variam 
muito. Uma delas é a desnutrição. Se você já viu um animal abandonado nas 
ruas, é possível que ele tenha apresentado uma queda na pelagem que, nem 
sempre, é consequente de uma dermatite. 

Algo semelhante pode acontecer em animais parasitados. Se o peludo não 
receber vermífugo e apresentar um quadro grave de verminose, provavel-
mente ele terá alguma deficiência nutricional. Isso ainda pode gerar proble-
mas de pele e queda de pelo. 

SEU PET ESTÁ PERDENDO MUITO PELO?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Embora os fatores nutricionais devam ser avaliados, eles não são os únicos re-
sponsáveis por essa manifestação clínica. A queda de pelo também pode ser conse-
quente, por exemplo, de: sarna sarcóptica, que causa muita coceira, sarna demod-
écica, mas leva à queda de pelo, principalmente nas áreas da cabeça, como ao redor 
dos olhos, dermatite fúngica, que tem como principal característica a formação de 
áreas alopécicas circulares, dermatite bacteriana, que costuma deixar a pele do an-
imal mais úmida, com ou sem a presença de pústulas (que se assemelham a “es-
pinhas”), dermatite alérgica à picada de pulga, que comumente causa queda de 
pelo perto do rabo e no dorso, dermatite alimentar e atópica que podem causar 
alopecia periocular, labial, digital, axilar, doenças hormonais, que causa alopecia 
bilateral em cães, presença de outros ectoparasitas, além da pulga, como piolho, 
por exemplo, entre outros.

A verdade é que as possibilidades de problemas na pele dos cães são inúmeras e, 
muitas vezes, elas se manifestam em conjunto. Isso acontece, por exemplo, quando 
a associação de quadros alérgicos com infecções por bactéria ou fungo (malassezia).

Seja qual for o caso, o médico-veterinário deve ser procurado para definir como 
tratar queda de pelo em cachorro. É possível que, além do exame físico, ele solicite 
alguns exames complementares.

Muitos tutores acreditam que dar vitamina para queda de pelo de cachorro seja 
o suficiente para corrigir o problema, mas isso é um grande engano. É preciso de-
scobrir a origem dessa manifestação clínica para o tratamento adequado ser feito. 

São muitas as possibilidades, por isso é importante que o seu animal seja exami-
nado por um medico veterinário para receber o tratamento correto.

Conheça o trabalho da ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que 
cuida de animais abandonados, encaminha para esterilização e alimenta animais 
em diversos pontos da cidade na Aldeia Indígena em campo Bonito. Ajude-nos 
através do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, 
(Associação Torrense de Proteção Animal) ou Banrisul (041) Agência 0955, conta 
06.032079.0-6, com doação de ração ou compra de nosso calendário e, sobretu-
do adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar tem-
porário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir 
com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser 
realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, VERMÍFUGOS E ANTI PULGAS. Se você puder 
nos ajudar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e desde já 
agradecemos sua generosidade.

Acesse a Página da ATPA no face book ou no Instagram. Visite nossas redes so-
ciais!

Caroline Westphalen

De vez em quando alguém me pergunta: "Por que você também tra-
balha com tarot se você é psicóloga?" Vou aproveitar a coluna desta 
quinzena pra falar um pouco sobre o que realmente significam os 22 ar-
quétipos do tarot, que são os arcanos que os terapeutas mais trabalham 
nas sessões terapêuticas. 

Pra falar sobre o tarot, a gente vai precisar dar uma volta lá nos pri-
mórdios da psicologia. Segundo Sigmund Freud, o inconsciente é onde 
ficam os processos psíquicos que não se manifestam, os quais aparecem 
em forma de sintoma mais adiante na nossa vida; é onde ficam nossas 
questões recalcadas e esquecidas. Na psicologia analítica do psiquiatra 
suiço Carl Jung, existe também o inconsciente coletivo, que é a camada 
mais profunda da psique, constituída por imagens, símbolos e arquétipos 
da história da humanidade, os quais influenciam nossa personalidade. In-
dependente do tipo de psicologia que a gente escolhe pra se tratar, é im-
portante saber que existe a possibilidade de acessar o inconsciente, pois 
é uma forma de ampliar nossa consciência e manter nosso psicológico 
saudável. É possível acessar o inconsciente de várias formas. O simples 
fato de falar sobre nós mesmos abre uma porta pro inconsciente, assim 
como desenhar, pintar e escrever sobre o que estamos sentindo. O tarot 
também é uma forma de acessar o inconsciente. O mergulho em nossas 
profundezas é um ato de coragem, pois encarar nossas questões mais 
profundas é um dos maiores desafios que se pode enfrentar na vida. A 
psicoterapia quando realizada com profundidade e a longo prazo, conse-
gue acessar o nosso inconsciente, seja pela associação livre de palavras, 
desenhos, escritos ou tarot. Essa jornada pra dentro da gente mesmo nos 

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

ajuda a nos conhecer melhor, pra que seja possível a gente melhorar em 
vários sentidos e tornar nossa vida mais leve. Isso é o que damos hoje o 
nome de autoconhecimento. 

O tarot é uma ferramenta milenar de autoconhecimento. Os primeiros 
22 arcanos são a representação dos arquétipos mais importantes do in-
consciente coletivo da humanidade. Cada arquétipo tem luzes e sombras, 
ou seja, características boas e ruins, defeitos e qualidades. Eles nos re-
presentam em cada fase da nossa vida e também na jornada durante o 
processo terapêutico. O tarot fornece um material bastante rico em rela-
ção ao nosso Self durante toda nossa existência, ou seja, ele consegue 
nos mostrar quem fomos e quem somos agora, e ele auxilia o processo 
terapêutico do paciente não apenas na sua eficácia, mas também na di-
nâmica. Jung utilizou o tarot com alguns de seus pacientes e conseguiu 
acessar as energias que estavam influenciando cada um deles na época. 

O tarot é uma forma que os terapeutas da Nova Era redescobriram pra 
acessar o inconsciente de seus pacientes, principalmente, porque é lá 
que estão armazenadas as situações que envolvem questões as quais nos 
prejudicam durante toda a nossa vida quando não são revistas e tratadas. 
Vamos combinar uma jornada arquetípica com o Tarot do Jung pra você 
se conhecer melhor? Pra quem não está em São Paulo faço atendimento 
on-line. Atendo de segunda a sábado das 8h às 21h. Beijo e boa semana!

FILOSOFANDO SEM FILTRO: Tarot & Psicologia
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), vice-presidência da Vereadora Carla Rodrigues Daitx 
(PP), e secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Jacob (PP) e 
João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 5a Sessão Plenária Or-
dinária, do 3o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 
16h, no dia 07 de março de 2022. Presentes ainda, Ver. Car-
los Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Dilson Mauro Jardim 
Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), 
Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Roldão (MDB), 
Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), 
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Vilmar dos Santos 
Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício DG 44/2022, do Departamento Autônomo de Estrada 
de Rodagem - DAER, encaminhando resposta à Indicação nº 
290/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício da Associação do Turismo do Litoral Norte - RS, enca-
minhando Edital de Convocação para participarem da Eleição 
da Diretoria.
Ofício nº 68, de 25 de fevereiro de 2022, do Poder Executi-
vo, solicitando a prorrogação de 30 (trinta) dias no prazo para 
resposta ao Pedido de Informações número 08/2022, do Ver. 
Moisés Trisch.
Ofício nº 70, de 02 de março de 2022, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 09/2022, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 71, de 02 de março de 2022, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Providência nº 10/2022, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 72, de 02 de março de 2022, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 11/2022, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 73, de 02 de março de 2022, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 13/2022, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 75, de 04 de março de 2022, do Poder Executivo, 
comunicando que o senhor Carlos Alberto Matos de Souza, 
titular do cargo de Prefeito Municipal, está em gozo de férias 
regulamentares no período de 04 de março de 2022 a 12 de 
março de 2022, e que foi transmitido o cargo ao Vice-Prefeito, 
em exercício no cargo.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª Sessão
Emenda nº 01/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
ao Projeto de Lei nº 75/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja, que dispõe sobre a autorização para portadores de 
Fibrose Pulmonar e Fibromialgia que tenham preferência no 
atendimento em setores públicos ou privados e a utilizarem 
conjuntamente as vagas de estacionamento destinadas a pes-
soas com deficiência ou mobilidade reduzida no Município de 
Torres, e dá outras providências. (acrescenta parágrafo único 
ao art. 2º, acrescenta o art. 4º e art. 5º, e renumera o art. 4º para 
art. 6°)
Projeto de Lei Complementar nº 02/2022, do Poder Executivo, 
que acrescenta dispositivos a Lei nº 3.014, de 28 de junho de 
1996, que estabelece o Plano de Carreira do Magistério Públi-
co do Município, Institui o Respectivo Quadro de Cargos e dá 
outras providências.
Projeto de Lei nº 11/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, 
que denomina praça pública localizada na Praia Gaúcha como 
“Praça Santa Bárbara”.

PROJETOS - 2ª Sessão
Projeto de Lei Complementar nº 01/2022, do Ver. Silvano Ge-
siel Carvalho Borja, que acrescenta os artigos 198A, 198B e 
198C ao capítulo “V” do Título “X” da Lei nº 3.375 de 14 de 
dezembro de 1999, que institui o Código de Obras do Muni-
cípio de Torres.
Projeto de Lei nº 07/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Municí-
pio: Rua Jorge Augusto dos Santos Silveira.
Projeto de Lei nº 08/2022, dos vereadores Igor Beretta e Vil-
mar dos Santos Rocha, que denomina vias públicas, no Bairro 
Campo Bonito, na cidade de Torres: Rua Vacaria e Rua Espe-
rança.
Projeto de Lei nº 09/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 

denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Municí-
pio: Rua José Antonio Matias.
Projeto de Lei nº 10/2022, dos vereadores Igor Beretta e Vil-
mar dos Santos Rocha, que denomina via pública, no Bair-
ro Campo Bonito, na cidade de Torres: Rua Miguel Silveira 
Monteiro.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 46/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer que o Poder 
Executivo proceda diligências necessárias para fazer com que 
se cumpra o contido no Decreto Lei nº 3.688/41, bem como a 
Lei Municipal nº 3.586/01.
Nº 47/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que re-
quer que seja encaminhada Moção de Pesar à família Bauer, 
pelo falecimento do jovem Régis Bauer, ocorrido no dia 05 de 
março de 2022.
Nº 48/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
requer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares da 
senhora Eva Bauer Cardoso, por seu falecimento, ocorrido no 
dia 1° de março de 2022.
Nº 49/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer 
a retirada da Emenda nº 01/2022, referente ao Projeto de Lei 
nº 75/2021, que dispõem sobre a autorização para portadores 
de Fibrose Pulmonar e Fibromialgia que tenham preferência 
no atendimento em setores públicos ou privados e a utilizarem 
conjuntamente as vagas de estacionamento destinadas a pes-
soas com deficiência ou mobilidade reduzida no Município de 
Torres e dá outras providências.
Nº 50/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulação ao senhor José dos 
Santos, proprietário do Jornal do Mar, que no dia 11 de março 
de 2022 completará vinte e dois (22) anos de circulação em 
nossa região.
Nº 51/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer encaminhamen-
to de Moção de Repúdio às declarações do Deputado Estadual 
Paulista Arthur do Val, conhecido como Mamãe Falei, pelas 
referências às mulheres ucranianas.

INDICAÇÕES
Nº 30/2022, dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas e Sil-
vano Gesiel Carvalho Borja, que indicam ao Poder Executivo 
estudo de viabilidade quanto a implantação de horta orgânica 
nas escolas e creches do nosso Município.
Nº 31/2022, da Comissão Especial Estatuto Geral das Guardas 
Municipais (CE), que indicam ao Poder Executivo a transfor-
mação e adaptação da Guarda Patrimonial em Guarda Civil 
Municipal.
Nº 32/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indi-
cam ao Poder Executivo que promova e organize uma Feira de 
Móveis produzidos pelas empresas estabelecidas no Municí-
pio de Torres/RS.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 30/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto aos valores gastos com unidades de 
contêineres de banheiros e de banheiros químicos, nos meses 
de dezembro de 2021, janeiro e fevereiro de 2022.
Nº 31/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao ônibus zero km adquirido em 
2018 para Secretaria da Saúde, que não consta no site do Portal 
da Transparência.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 115/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à colocação de placas de sinaliza-
ção indicando “estacionamento exclusivo” para servidores e 
as pessoas que estão em atendimento junto ao CAPS, nesta 
Cidade.
Nº 116/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à recuperação do calçamento da 
Rua Elizeu Küwer, em especial na frente da EMEI Prof. Sadi 
Pipet de Oliveira, Bairro Jardim Eldorado, neste Município.
Nº 117/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto às janelas do prédio da antiga pre-
feitura edificado em 1950, que se encontra em péssimo estado 
de conservação.
Nº 118/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à colocação de redutor de velocidade ou quebra-molas na Rua 
Fernando Ferrari, próximo a Rua Capitão Balduíno, Vila São 
João, nesta cidade.

Nº 119/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao conserto de tampa de bueiro na esquina da Rua José Miguel 
Filho com a Rua Joaquim Pereira, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 120/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao recolhimento de lixo na calçada, em cima do passeio pú-
blico, na Rua José Miguel Filho, entroncamento com a Rua 
Joaquim Pereira, Vila São João, nesta cidade.
Nº 121/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à demarcação da faixa amarela contínua na Rua Calino Venân-
cio de Matos, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 122/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto à 
demarcação da faixa amarela contínua na Rua Fernando Ferra-
ri, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 123/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto à 
capina e pintura de cordão da Rua Fernando Ferrari, Vila São 
João, nesta Cidade.
Nº 124/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto à 
capina e pintura de cordão da Rua Raul Inácio de Souza, Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 125/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao ensaibramento da Rua Raul Inácio de Souza, Vila São João, 
nesta Cidade.
Nº 126/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao corte de grama externo e interno do Estádio Evaldo Santos, 
Vila São João, nesta Cidade.
Nº 127/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao ensaibramento da Estrada do Machado, Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 128/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto à 
capina e roçada nas laterais da Estrada do Machado, Vila São 
João, nesta Cidade.
Nº 129/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao ensaibramento da Rua Dimas Domingos Coelho, Vila São 
João, nesta Cidade.
Nº 130/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à capina e roçada nas laterais da Rua Mampituba, no trecho 
entre a Rua Dimas Domingos Coelho e a Av. José Amâncio da 
Rosa, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 131/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto à 
capina e pintura de cordão da Rua José Miguel Filho, Vila São 
João, nesta Cidade.
Nº 132/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao recolhimento de material de construção em cima do passeio 
público, na Rua Joaquim Pereira com a Rua José Miguel Filho, 
Vila São João, nesta Cidade.
Nº 133/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to ao recolhimento de material em cima do passeio público, 
na Rua Joaquim Pereira com a Rua Dimas Domingos Coelho, 
Vila São João, nesta Cidade.
Nº 134/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to ao recolhimento de material em cima do passeio público, 
na Rua Dimas Domingos Coelho com a Rua Mampituba, Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 135/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à recuperação 
ou troca da pavimentação da Rua Manoel Fortunato de Souza 
no trecho entre as ruas Coronel Pacheco e José Osório Cabral, 
nesta Cidade. 
Nº 136/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à realização de 
capina e limpeza de várias ruas no Bairro Porto Alegre, nesta 
Cidade.
Nº 137/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a estudo de viabilidade 
para a construção de um quebra-molas ou lombada no cruza-
mento entre a Av. Independência com travessa a Rua Amazo-

CÂMARA DE TORRES



A FOLHA 17SEXTA-Feira, 11 de Março de 2022
nas, nesta Cidade.
Nº 138/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à substituição da 
iluminação do Campo de Futebol da comunidade da Praia 
Recreio, neste Município.
Nº 139/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à limpeza e desobstru-
ção de bueiro e canos pluviais na Rua Caxias do Sul, esquina 
com a Rua São Pedro, no Bairro Praia da Cal, nesta Cidade.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:
Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Informou que o 
Executivo iniciou a obra de drenagem da Rua Professor Cirilo 
da Luz, sob sistema de drenagem por plano altimétrico, com 
previsão de finalização de três meses. Disse que o Executivo 
realizará operação tapa-buracos, colocação de quebra-molas 
e sinalização de trânsito na Estrada das Salinas. Parabenizou 
todas as secretarias envolvidas nestas ações. 

Ver. Moisés Trisch: Fez a leitura de uma nota do MDB so-
bre a luta das mulheres para ocupar um espaço digno e de 
igualdade na sociedade, citando a atuação da Vereadora Iara 
Beatriz na Câmara Municipal de Torres no mês corrente.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Vilmar dos Santos da Rocha: Apresentou ofício com 
verba de R$ 200.000,00 direcionado à Secretaria de Obras, 
concedido pelo Senador Lasier Martins. Solicitou ao Exe-
cutivo melhoras na iluminação no Campo da Praia Recreio. 
Solicitou a limpeza dos boeiros da Rua Caxias do Sul, São 
Pedro e São Paulo, que transbordam com as chuvas. Para-
benizou ao Secretário Vando pela organização da Feira Es-
tadual de Agricultura Familiar, ocorrida na semana anterior. 
Mostrou-se solidário às famílias de agricultores que sofrem 
com a estiagem. 

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que opta sempre pelos 
servidores, pedindo respeito aos funcionários públicos. Disse 
que faz parte da Comissão que estuda a transformação da 
Guarda Patrimonial para Guarda Civil. Espera que o Prefeito 
realize a mudança. Enfatizou que o trânsito do município não 
é organizado e que, “do jeito que está, não dá para continuar”. 
Acolheu a reclamação de uma munícipe, referente ao mau 
estado das estradas do município. Disse concordar com a 
afirmação, mas reconhece que o Executivo tem feito grandes 
obras. Leu a manifestação de uma senhora relatando que o 
Executivo tem substituído a grama nos canteiros centrais por 
concreto. Teceu comentários contra o Governador do Estado, 
Eduardo Leite, em virtude de sua atuação no Estado.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Relatou o atrope-
lamento de um cão e que, ao ativar o SOS Animal do muni-
cípio, foi atendido prontamente. Reconhece que o setor tem 
limitações, mas que tem melhorado gradativamente. Infor-
mou que o Plano Diretor será protocolado em breve na Casa 
Legislativa. Disse que, ao ser questionado sobre assumir uma 
secretaria, respondeu que jamais aceitaria por entender que 
foi eleito para ser vereador, e não secretário. Relatou um 
problema com marimbondos na Escola Tietboehl e sua aju-
da financeira no caso. Parabenizou os secretários Maurinho 
e Alexandre Porcatt que estão realizando o corte de grama 
nas escolas municipais e estaduais em Torres. Falou sobre os 
casos de maus tratos a animais de tração. Pediu que a popu-
lação evite a contratação desse tipo de serviço, ou que avalie 
a condição destes animais antes de contratá-los. Elogiou a 
Feira Estadual de Agricultura Familiar e os números comer-
cializados no evento.

Ver. Moisés Trisch: Relatou que a Escola Gente Miúda está 
com um horário de funcionamento incompatível com o ho-
rário dos pais de alunos, pedindo que a escola reveja o horá-
rio. Disse também que a escola não tem monitores ao meio 
dia. Falou que os horários dos ônibus da Torrescar não coin-
cidem com os das escolas. Pediu uma solução para o caso. 
Pediu que o Executivo forneça transporte escolar aos alunos 
do município que estudam no IFC de Santa Rosa. Reclamou 
das queimadas na área próxima à ULBRA e à RECIVIDA. 
Salientou que elas ocorrem quase que quinzenalmente, sem 
uma ação direta do Executivo. Falou que seguidamente tem 
feito críticas ao Executivo, respeitando os cargos e as pesso-
as, mas assegurou que não aceitará comentários desrespeito-
sos em suas redes sociais. Repudiou o Deputado Arthur Do 
Val por suas manifestações machistas às mulheres ucrania-
nas, realizadas há poucos dias. 

Ver. Rafael da Silveira Elias: Parabenizou à esposa, mãe 
e filhas pelo Dia Internacional da Mulher, afirmando que a 
vida política é bastante complexa e que a família é funda-

mental, pois dá todo amparo necessário. Congratulou a Ve-
readora Iara Beatriz pelo trabalho desempenhado na Câmara 
Municipal nos últimos trinta dias. Reconheceu a importância 
de suplentes atuarem, mesmo que temporariamente, na Casa 
Legislativa. 

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou ao Jornalista Faus-
to, proprietário do Jornal A Folha, enaltecendo a qualidade 
deste meio de comunicação. Teceu comentários ao senhor 
José, do Jornal do Mar, e sua longa vida na comunicação. Re-
pudiou a fala do Deputado Estadual Arthur Do Val quanto às 
mulheres ucranianas. Parabenizou a Vereadora Iara Beatriz e 
sua atuação na Câmara Municipal que, mesmo em pouco tem-
po, foi muito significativa. Enalteceu ao Vereador Igor Bereta 
por ter possibilitado à vereadora essa participação na Casa 
Legislativa. Externou às mulheres todo seu respeito e admira-
ção, desejando-as um feliz Dia Internacional da Mulher.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Comentou sobre o 
mau atendimento da empresa Torrescar, seja pela falta de 
ônibus, seja pela irregularidade nos horários, em especial aos 
horários próximos do término das aulas nas escolas. Sugeriu 
a construção de abrigos nas paradas de ônibus, pedindo que a 
prefeitura busque parcerias em prol da população. Parabeni-
zou a cidade de Praia Grande, considerada pelo Ministério do 
Turismo como uma das 25 cidades do Brasil com Tendência 
ao Turismo. Falou sobre os alagamentos frente a escola Zona 
Sul em dias de chuva, solicitando uma ação do Executivo. 
Cobrou do Executivo a contratação dos fiscais de trânsito, 
já que o concurso para estes profissionais expira em breve. 
Quanto à conversão da guarda patrimonial em guarda-civil 
municipal, pediu que o Executivo se debruce sobre o assun-
to. Relatou que o Posto de Saúde Luis Bellini, na Vila São 
João, precisa de reparos urgentes, pois verte água em dias de 
chuva. Falou sobre a proposta do Executivo quanto ao rea-
juste dos salários dos servidores. Pediu que no próximo ano 
o Executivo apresente sua proposta com maior antecedência. 

Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Roldão: Suge-
riu que o Executivo crie projetos de prevenção do suicídio, 
em especial dos jovens. Agradeceu aos membros da Casa Le-
gislativa pelo carinho em sua atuação como vereadora nos 
últimos dias, e aos secretários e secretárias que foram extre-
mamente acessíveis. Citou os secretários Alexandre, Fernan-
do, Vando, Fábio, Júlio, Maurinho, Suzana e Élvia. Pediu por 
um pediatra para os Postos de Saúde, apresentando seu abai-
xo-assinado com mais de duas mil assinaturas. Agradeceu ao 
Vereador Igor Beretta, primeiro vereador a ceder sua cadeira 
a uma mulher no Poder Legislativo.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Convidou a popula-
ção para participar da Audiência Pública, na sexta-feira, so-
bre a situação da ASLAVE. Pediu o mesmo para a Audiência 
Pública que busca a criação do hospital regional. Relatou o 
caso de uma servidora que, ao pedir um horário diferenciado 
para cuidar da filha com necessidades especiais, recebeu uma 
negativa do Executivo. Entrou na justiça e ganhou a causa. 
Ao estudar o assunto, soube que a nível federal esta dispensa 
existe, a nível municipal não. Disse que indicou ao Execu-
tivo a criação de projeto de lei com redução de horário para 
servidores que tenham parentes com necessidades especiais.

HOMENAGENS
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Saudou as mulheres 
presentes na Casa Legislativa. Disse estar em situação com-
plicada ao ter que escolher apenas duas mulheres para home-
nagear, quando existem tantas outras merecedoras deste reco-
nhecimento. Homenageou a Senhora Adila Mahmud Samhan, 
chegada ao Brasil há mais de 60 anos. Disse ter certeza que 
o maior projeto de Dona Dila foram seus filhos. A segunda 
homenageada foi a senhora Nina Schneider, que teve câncer e 
se mostrou forte diante da doença, inclusive ao acompanhar a 
mãe do vereador, acometida da mesma enfermidade.

Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Roldão: Disse 
ter escolhido suas homenageadas por serem muito especiais 
em sua vida. Citou a senhora Nara Regina M. Agostinho, que 
realiza há dez anos o Natal para as pessoas carentes, na Vila 
São João. A segunda homenageada foi a senhora Jussara Jus-
to de Souza, que realiza o mesmo evento em seu bairro. Afir-
mou que as homenageadas são “mulheres guerreiras”. 

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que “falar de mulheres é 
muito sublime”. Citou a Tenente Erneide Rissardo da Silva, 
elogiando sua atuação na Brigada Militar. A senhora Ilze-
te Mattos dos Santos foi a segunda homenageada, descrita 
como “a representante das vendedoras ambulantes da cidade 
de Torres”, que tem exercido seu trabalho de forma honrada.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou a to-
das as mulheres pelo Dia Internacional da Mulher. Escolheu 
como homenageada a senhora Paula Stumpf Cardoso, por 
se mostrar uma mulher guerreira que estende a mão àqueles 
que precisam. Homenageou também a senhora Eraci Guedes 
Pereira, que trabalhou no Conselho Tutelar por mais de dez 
anos. Parabenizou-a pelo belo exemplo à sociedade de Tor-
res.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Fez um breve relato 
sobre sua infância onde foi criado pela avó, enaltecendo as 
qualidades presentes em todas as mulheres. Homenageou as 
senhoras Vilma Raupp, que se dedica às crianças do Bairro 
Getúlio Vargas, e à Ivana Freitas, amiga de longa data e vizi-
nha. Teceu inúmeros elogios às homenageadas.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou sobre o dia 08 
de março, data dedicada às mulheres, onde a mulher come-
çou a ter seu reconhecimento merecido. Citou a senhora Elai-
ne Maria da Silva, pessoa batalhadora, do Bairro Guarita, e a 
senhora Lorena de Oliveira M. Pegoraro que, mesmo tendo 
conhecido há pouco tempo, parece ser amiga de muitos anos.

Ver. Vilmar dos Santos da Rocha: Parabenizou as mulhe-
res afirmando que “são guerreiras”. Parabenizou a filha Dina 
Estela Rocha Ramos, que lhe dá forças para lutar e trabalhar. 
Falou que sempre amará a filha homenageada.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Escolheu a se-
nhora Fabiane Münch Corrêa, como primeira homenageada. 
Parabenizou-a pelo belo trabalho em prol dos animais da 
cidade. A segunda homenageada foi a senhora Thieli Lentz 
Baltazar, que atua na Saúde, classificando-a como “um anjo 
de branco, sem asas”.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou ao Presidente da 
Casa, Rafael Silveira, e a Vereadora Carla Daitx, por pos-
sibilitarem esta homenagem às mulheres. Homenageou a 
senhora Arinês Domingues Jacques de Carvalho, servidora 
da Saúde, que se dedica aos demais. A segunda pessoa a 
ser homenageada foi sua esposa, Ana Paula Pinto Jacob, 
ausente por ter que socorrer o pai. Teceu inúmeros elogios 
à esposa.

Ver. Moisés Trisch: Fez um breve relato das dificuldades 
que as mulheres têm vivenciado no decorrer da história. Ho-
menageou a senhora Maria do Carmo Raya Fontan, médica, 
que está no comando da ATPA. A enfermeira Deise da Rosa 
Barros, servidora da Saúde, recebeu homenagem por enfren-
tar a cada dia as dificuldades da Classe. 

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Fez a leitura de um texto que 
enaltece o papel da mulher na sociedade e mundo modernos. 
Como homenageadas, citou a senhora Cátia Lenir P. Mota, 
da Pastoral, que “aprendeu cedo a importância da doação”. 
A segunda homenageada foi a Soldado Cimara Carpes Obem 
Grundler, da Patrulha Maria da Penha de Torres, exercendo 
papel relevante na defesa da mulher.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Parabenizou a todas as mu-
lheres presentes na Casa. Como homenageada, escolheu a 
influenciadora digital Aline Mariano de Matos Teixeira que 
tem se dedicado à promoção do bem, e a senhora Rose Meri 
Mesquita, empresária da área de restaurantes, de grande des-
taque na sociedade Torrense. Além destas, homenageou, em 
nome da Câmara Municipal, a senhora Ingrid Emmer, do 
Conselho do Idoso, e a todas as servidoras, assessoras e cola-
boradoras da Casa Legislativa.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Na manhã da última sex-
ta-feira, 04 de março, foi 
deflagrada a operação “En-
frentamento”, após trocas de 
informações entre policiais 
civis e militares referente a 
crimes na área rural de Tor-
res, relacionados ao abaste-
cimento de carnes clandesti-
nas.

No total, 16 mandados 
de busca e apreensão foram 
cumpridos, com o intuito de 
coibir tráfico de drogas, fur-
to abigeato (uma espécie de 
crime de furto que envolve 
a subtração de animais), re-

ceptação e crimes contra a 
economia popular e de con-
sumo. Três autos de prisão 
em flagrante foram emitidos, 
sendo um pelo crime de re-
lação de consumo e dois por 
posse ilegal de arma de fogo 
além de posse de entorpe-
centes.

Foram aprendidas duas 
armas de fogo, munições de 
diferentes calibres, 37 ani-
mais ilegais não registrados 
na inspetoria do município 
e cerca de dez toneladas de 
alimentos impróprios para o 
consumos, incluindo carnes.

Os conduzidos foram apre-
sentados na Delegacia de 
Polícia de Torres para as for-
malidades legais e posterior-
mente encaminhados para 
a penitenciária modulada 
de Osório.Participaram da 
operação 40 policiais, den-
tre policiais civis e militares. 
A operação também contou 
com o apoio do 6° Batalhão 
de Polícia de Choque (6°BP-
Choq) , Inspetoria Veterinária 
e Vigilância Sanitária.

*Com Maria Stolting 
(Rádio Maristela)

Três pessoas presas na 'Operação Enfrentamento' em Torres

Depois de quatro anos à frente da De-
legacia de Polícia Civil (DP) de Torres e Três 
Cachoeiras, o delegado Juliano Aguiar de 
Carvalho deixou o comando dos trabalhos 
no município. O delegado de Imbé, Antônio 
Carlos Silvano Ractz Junior assumiu a DP 
de Torres pelo período de até 30 dias, até 
o final de março. Ainda não está definido o 

novo delegado titular, a Secretaria Estadual 
de Justiça e Segurança Pública tem até três 
meses para indicar o delegado sucessor.

Em nota nas suas redes sociais, o Dele-
gado Juliano comunicou seu desligamento 
com a DP de Torres e Três Cachoeiras, con-
tente com os resultados da sua passagem 
por Torres ele enfatiza “números e ações re-

alizadas revelam que os acertos superaram 
os desacertos”. 

O delegado Torrense se despede do car-
go agradecendo a cidade, “trabalhar e viver 
na própria terra é uma honra, a qual merece 
ser provisória para que as boas lembranças 
se eternizem”, finalizou Juliano.

FONTE: Rádio Maristela (Paula Borges)

Delegado Juliano Aguiar de Carvalho deixa o comando da Polícia 
Civil de Torres e Três Cachoeiras

No início da madrugada desta 
quinta-feira (10/3), no bairro Pre-
dial em Torres, a Brigada Militar 
(BM) prendeu mais três homens 
por tráfico de drogas. Após receber 
denúncia anônima pelo telefone 
190, de que um trio estaria ven-
dendo drogas no airro, uma guarni-

ção da Força Tática/2º BPAT foi até 
o local para averiguação, e acabou  
abordando três homens. 

"Em revista, averiguou-se que 
eles portavam nove buchas de co-
caína, uma porção de maconha, 
uma balança de precisão, cinco 
aparelhos celulares e R$ 536,00. 

Um dos homens presos tem 42 
anos, outro indivíduo de 27 anos 
(apresenta antecedentes por  pos-
se de entorpecente)e o terceiro de 
26 anos (com antecedentes por ho-
micídio, tráfico de drogas e recep-
tação)", informa a comunicação da 
BM.

Brigada Militar prende MAIS três homens por tráfico em Torres

Um homem de 26 anos fe-
riu duas pessoas com golpes de 
faca, na noite dessa quinta-feira 
(03/03), em Arroio do Sal. Uma 
das vítimas é sua esposa. O se-
gundo ferido é um jovem, que 
tentava evitar às agressões à 
mulher. O crime aconteceu no 
bairro Piquenique Segundo a Bri-
gada Militar (BM), o comunica-

do do fato chegou por volta das 
21h pelo telefone de emergên-
cia 190. A mulher de 25 anos foi 
atingida em uma das mãos e no 
tórax. Já o jovem de 19 anos teve 
um ferimento no tórax.

Os policiais militares pres-
taram socorro às vítimas, que 
foram levadas para o hospital. 
A equipe do 2° Batalhão de Po-

liciamento em Áreas Turísticas 
(BPAT) fez buscas ao autor, que 
havia fugido do local. O acusado 
não havia sido encontrado até 
terça-feira (08). 

A tentativa de feminicídio é 
investigada pela Polícia Civil. De 
acordo com a Delegacia de Polí-
cia de Arroio do Sal, o jovem fe-
rido teve alta do hospital, mas a 

mulher continuava internada até 
sábado (05).

De acordo com delegado 
Adriano Koehler Pinto, teste-
munhas do caso estão sendo 
ouvidas pelos investigadores. 
Segundo ele, havia registro de 
uma ocorrência de violência do-
méstica envolvendo o casal no 
ano de 2014, mas nenhum fato 

recente havia sido reportado à 
Polícia Civil.

Casos de violência doméstica 
podem ser denunciados à Polícia 
Civil pelo telefone 197, à Brigada 
Militar pelo 190 ou ainda pelo 
disque 100 ou disque 180, do go-
verno federal.

Fonte: Litoral na Rede

Tentativa de feminicídio em Arroio do Sal: mulher foi esfaqueada pelo marido
Um jovem, que tentava evitar às agressões a mulher, também acabou sendo ferido.

A Brigada Militar no Litoral Nor-
te divulga nesta terça-feira (08/3) 
o balanço da 52ª Operação Golfi-
nho, realizada entre os dias 18 de 
dezembro de 2021 e o último dia 
06 de março.O comandante do 
CRPO Litoral, coronel Leandro Oli-
veira da Luz, avalia que os resulta-
dos  desta temporada foram favo-
ráveis à segurança pública com o 
aumento de barreiras policiais, de 
veículos fiscalizados e de pessoas 
abordadas e pela redução de indi-

cadores criminais no comparativo 
com o mesmo período da Opera-
ção Golfinho anterior.

Houve um acréscimo de 34,9% 
no número de barreiras policiais 
realizadas, de 24,6% em veículos 
fiscalizados e 20,7% de pessoas 
abordadas. As ações de preven-
ção e repressão ainda resultaram 
em 1.574 prisões (em flagrante, 
de foragidos capturados e termos 
circunstanciados) contra as 1.453 
da temporada passada, o que 

significa 8,3% a mais de indivídu-
os detidos.  O número de armas 
apreendidas (de fogo, uso restrito 
e brancas) também aumentou de 
138 para 145. A quantidade de 
drogas apreendidas nesta Ope-
ração Golfinho foi de pouco mais 
de 105 quilos (cocaína, maconha 
e crack).

Na questão de indicadores 
criminais, ocorreu uma redução 
recorde de 54,05% no roubo de 
veículos. Foram registrados 15,3% 

de baixa em roubos a pedestres, 
diminuição de 17,65% em roubos 
a estabelecimentos comerciais e 
de 9,52% nos homicídios.

A 52ª Operação Golfinho, pla-
nejada e coordenada pelo Co-
mando-Geral e CRPO Litoral, foi 
executada pelo efetivo que atua 
na região durante todo o ano 
com apoio de tropas mobilizadas 
de várias regiões do estado para 
policiamento nas diversas moda-
lidades empregadas pela Brigada 

Militar: motorizado em viaturas, 
motocicletas, rodoviário, aéreo, 
ambiental, choque, cavalaria, bi-
cicletas, a pé e nas Bases Móveis 
Comunitárias. Além da operacio-
nalidade em segurança, também 
aconteceram diversas apresenta-
ções públicas da Banda da Brigada 
Militar em praias do Litoral Norte.

TEXTO: Jornalista Jussara Pelis-
soli – servidora civil (CRPO Litoral)

FOTO: Divulgação BM

Operação Golfinho encerra com saldo positivo  no Litoral Norte gaúcho
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ÁRIES - Semana em que a união faz a 
força. Você poderá sentir que está mesmo 
mais forte e seguro por estar participando 
de algum novo clube, associação ou tra-
balho comunitário. Amigos novos podem 

fazer parte da sua vida, o que vai trazer mais ânimo e felici-
dade, como se agora você tivesse encontrado “sua turma”. 
Pessoas do passado podem tornar a fazer parte da sua vida.

TOURO - A semana traz autoridade e um 
certo nervosismo por estar lidando com 
situações novas. Existe descoberta e es-
forço. Essa mistura fará a sua semana ser 
interessante. O espírito da inovação fará 

parte da sua semana, então se abra para o novo e mante-
nha a conexão com a sua intuição. Tome cuidado com os 
excessos.

GÊMEOS -A semana traz sabedoria, que deve 
ser colocada em prática em favor das outras 
pessoas, ou seja, você pode ser um conselhei-
ro útil ou ter ideias humanitárias ou justas. Tome 
cuidado com a dificuldade de ver as situações 
com distanciamento e lucidez, senão pode se 

pegar numa semana sem achar saída ou pode acabar alimentando 
dificuldades e tristezas, lamentando-se o tempo todo.

CÂNCER -Pode ser uma semana de suces-
so se souber ser autoconfiante e direcionar 
bem seu foco para o que interessa. Existem 
ganhos e progressos, então você pode ficar 
satisfeito com o rumo das suas escolhas. 
Tome cuidado com dúvidas, porque elas 

podem minar sua energia criativa e acabar fazendo você de-
sacreditar em si mesmo.

LEÃO - A semana pode trazer injustiças 
ou situações conflituosas. Saiba manter 
a calma e o pensamento claro, além 
de uma boa dose de diplomacia para 
resolver qualquer situação complicada. 

Mantenha seus planos e sua vida da maneira mais 
organizada possível. Existem convites chegando para 
ampliar sua vida social.

VIRGEM - Semana de tomada de deci-
sões e avanços. Muitas coisas podem 
vir à tona para serem resolvidas e a sua 
mente precisará agir rapidamente. As dú-
vidas podem levar ao erro ou a perdas de 

oportunidades. Cuidado com a impulsividade: não é agir 
sem pensar, mas pensar rapidamente e agir.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana traz uma necessidade de se 
manter organizado e focado, senão pode ser um 
período caótico, no qual tem muitas ideias ou faz 
muitas coisas, mas não sabe por que está fazen-
do ou até sabe, mas não consegue terminar nada. 
Isso pode te levar a uma irritação ou a gastos des-

necessários.Ater-se ao que é necessário pode te trazer tempo livre 
para cuidar melhor de si mesmo e da sua saúde.

CAPRICÓRNIO -A semana 
traz a necessidade de de-
sapegar um pouco da velha 
rotina, buscando novidades. 
Cursos podem trazer novos 

aprendizados, assim como conversas com 
pessoas próximas, que podem abrir a sua 
mente para ideias que serão maturadas 
futuramente se você deixar essa semente 
crescer sem pressas e ansiedades.

AQUÁRIO - A semana pede ino-
vação e mudança no jeito de agir 
e de pensar: ampliar a consciên-
cia é importante para se relacionar 
bem com todos à sua volta, assim 
como para trazer novas ideias 

para a sua vida. Persistir no erro pode ser uma 
tendência, então se mantenha atento para que 
isso não aconteça.

PEIXES - A semana pode ser ca-
ótica ou muito lenta. Sua saúde 
pode estar boa, mas seu emocio-
nal, meio apático. Saiba se mo-
tivar e se manter inventivo para 

não cair apenas no tédio ou na confusão da rotina. 
Tenha paciência e persista, pois, mesmo que as 
coisas se mostrem lentas, elas estão progredindo. 
Quanto mais iniciativa tiver, mais liderança.

ESCORPIÃO -A semana pode trazer indisposição 
física. É momento de cuidar mais da sua saúde e 
se centrar mais em seus afazeres pessoais. Pode 
ser preciso desenvolver a paciência e lidar com as 
suas ansiedades. Tome cuidado com a pressa e 

com a necessidade de querer controlar tudo à sua volta, menos si 
mesmo. Pode ser uma semana desafiadora emocionalmente.

SAGITÁRIO -  A semana vai trazer obs-
táculos, mas esses desafios e aconteci-
mentos serão pura proteção dos astros, 
então você terá que lidar com suas frus-
trações e buscar novos caminhos para 

realizar o que pretende. A semana te desafia a aban-
donar padrões, hábitos rígidos e condicionamentos an-
tigos que não te ajudam a evoluir.

VARIEDADES

(semana entre 08/03 e 14/03)
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Soccer Girls (de Torres) vence Campeonato 
Gaúcho de Beach Soccer Feminino 2022

No último Domingo (06), Tor-
res foi sede do Primeiro Campe-
onato Gaúcho de Beach Soccer 
na Categoria Feminina. Uma 
conquista muito importante 
para o crescimento da modali-
dade no município de Torres e 
em todo o Estado do Rio Gran-
de do Sul se concretizou em 
grandes partidas, se tornou re-
alidade e já é um sucesso. Seis 

equipes disputaram o título pelo 
Gaúcho Feminino, foram elas: 
Amigos do Adri – Torres; Soccer 
Girls –Torres;  Locomotiva F.C – 
Alegrete; Sexto Sentido – Itaara; 
Thetts – Itaara; Carbonero F.C – 
Feliz.

Com um grande público, as 
mulheres deram um show à par-
te das areias de Torres.A final foi 
espetacular, um magnífico duelo 

entre duas equipes do municí-
pio, se tornando desta vez tam-
bém um duelo a nível Estadual: 
de um lado a grande equipe do 
Soccer Girls e do outro a já res-
peitada equipe do Amigos do 
Adri. "Uma disputa leal e com 
lances magníficos o campeona-
to chegou ao seu fim onde se 
consagrou Campeã do Gaúcho 
a equipe do Soccer Girls e vice 

campeã a equipe do Amigos do 
Adri, que apresentou um grande 
futebol ao longo de todo o cam-
peonato", ressalta a comunica-
ção da Prefeitura de Torres

Campeonato Gaúcho Categoria 
Feminina - destaques

Campeã: Soccer Girls
Vice: Amigos do Adri

Terceiro: Locomotiva de Alegrete
Disciplina - Sexto Sentido de 
Itaara
Atleta Destaque: Claudiana - 
Soccer Girl
Goleadora: Jenifer - Amigos do 
Adri
Goleira Destaque: Edirlene -  
Sexto Sentido de Itaara
Gol da Final - Jenifer - Amigos do 
Adri

Equipe torrense Leões da Praia sagra-se 
tricampeã gaúcha de Beach Soccer

A equipe torrense Leões 
da Praia sagrou-se tricam-
peã gaúcha de Beach Soc-
cer, ao conquistar a edição 
2022, realizada em Torres 
no último final de semana 
(05 e 06 de março). Partici-
param ainda o Guarita Club 
e o Força Jovem, ambos 
também de Torres.

Leões e Força Jovem 
protagonizaram uma par-
tida épicana grande final, 
elevando o nível da com-
petição. O Leões no seu 
plantel tinha vários atletas 
profissionais, renomados, 
multicampeão das areias 
pelo mundo, como: Bru-
no Xavier, Jordan Soares, 
Brendo Chagas, Filipi Siva 
e Raphael Silva. O Força 

Jovem também apresentou 
o atleta profissional Lucas 
Toni (Lucão).

Na partida, o Força Jo-
vem abriu 2x0, o Leões 
descontou, 2x1. No últi-
mo período o Força Jovem 
ampliou, 3x1, mas  o Leões 
descontou e, no último 
minuto, empatou, 3x3. Na 
prorrogação não tivemos 
gols e nas penalidades o Le-
ões venceu por 5 x 3, con-
quistando o título. O atleta 
Lucão do Força Jovem foi o 
destaque da competição e 
também o artilheiro. O gol 
mais bonito da final foi do 
Filipi do Leões da Praia. 

A Liga de Futebol Tor-
rense - LIFT emitiu comu-
nicado, parabenizando a 

equipe do Leões da Praia 
pela conquista, à equipe do 
Força Jovem pelo vice-cam-
peonato e ao Guarita pela 
participação. "Parabeniza-
mos também a Federação 
Beach Soccer Do Rs pela 
realização e organização 
do evento, à Prefeitura de 
Torres pelo apoio, à Rádio 
Megasul pela transmis-
são completa do evento, a 
Construtora Monte Bello 
pelo apoio ao evento e 
equipes, e em especial ao 
Diretor de Esporte de Tor-
res, Dérick Machado, pelo 
esforço empregado no 
evento, valorizando a LIFT, 
respeitando as equipes, 
desportistas e apaixonados 
do esporte".

Sete jogadores convocados para fazer parte dos treinamentos para a escolha dos jogadores para a Seleção Gaúcha Cadete Masculina

Jogadores  da Associação Torrense de Handebol 
(ATHB) em destaque no handebol masculino gaúcho

O ano de 2021 foi para o 
Handebol masculino de Tor-
res, um ano de reformulação 
e reestruturação das equipes 
desse naipe.  De acordo com a 
equipe dirigente da Associação 
Torrense de Handebol (ATHB), 
a referência tem sido a equipe 
masculina pois tem conquista-
do vários títulos, inclusive com 
alguns atletas seguindo a car-
reira no esporte.

No final de 2021, o naipe 

conquistou o 3° lugar na cate-
goria CADETE (até 16 anos), já 
no início de 2022, o masculino 
teve sete jogadores convocados 
para fazer parte dos treinamen-
tos para a escolha dos jogado-
res para a Seleção Gaúcha Ca-
dete Masculina (até 16 anos). 
Os dirigentes da ATHB afirmam 
que os atletas convocados vêm 
performando nos treinamentos 
com muita dedicação, esforço e 
qualidade técnica, fazendo por 

merecer a oportunidade.
Após a convocação, segun-

do a equipe técnica, os jovens 
estão com ânimo renovado e 
felizes demais pela oportuni-
dade de serem representantes 
da ATHB e da cidade de Torres. 
O Projeto Somos Todos Hans - 
Torres 2021 é financiado pelo 
Governo do Estado do Rio Gran-
de do Sul por meio do PRÓ-ES-
PORTE LIE, com patrocínio Al-
pha Química

Atletas ATHB  convocados para treinos com seleção gaúcha 
- Cadete Masculino

Mauricio dos Santos Rosa - arma-
dor central/pivô;
Mikael Ruan Pereira - ponta es-
querda/armador esquerdo;

Thalysson Teixeira Lima - armador 
direito/ponta direita;
Italo de Souza Matos - armador 
esquerdo/pivô;

João Vitor Raupp da Rosa - ponta 
direita;
Halan Fregulia Pereira - ponta es-
querda;

Keven Rosa Pereira - armador di-
reito/ponta direita.

Fonte: Assessoria de Comunica-
ção – ATHB
Com Jornalista Melissa Maciel
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As atividades do Cineclube 
Torres recomeçarão no dia 14 
de março às 20 horas (a tradicio-
nal segunda cineclubista) com 
a sessão inaugural de um Ciclo 
de Filmes de Expressão Ibero-A-
mericana: o filme “Pacarrete”, 
de 2019, filme alusivo ao Dia In-
ternacional da Mulher e um dos 
filmes brasileiros recentes mais 
premiados nacionalmente e in-
ternacionalmente, que obteve no 
festival de Gramado a vitória em 
8 categorias, incluindo melhor 
filme e direção. A personagem 
principal do filme, Maria Araújo 
Lima, a “Pacarrete”, interpretada 
pela magnífica Marcélia Cartaxo 

(A Hora de Estreia), é uma bailari-
na idosa, considerada louca, que 
vive em Russas, no Ceará, uma 
cidade do interior. Na véspera da 
festa de 200 anos da cidade, ela 
decide fazer uma apresentação 
de dança como presente para o 
povo local, mas só encontra indi-
ferença e desrespeito à sua arte. 

O ciclo de filmes, exibidos 
sempre nas segundas-feiras até 
final de abril, prevê 7 filmes de 
7 países ibero-americanos e re-
presenta a nona edição de uma 
mostra que tradicionalmente 
ocupa a programação de verão 
do cineclube desde o início das 
atividades. Desde 2011 o Cine-

clube Torres afirma com esta pro-
gramação especial a importância 
da reflexão sobre a complexa 
identidade cultural Ibero-Ame-
ricana, particularmente interes-
sante no Rio Grande do Sul, um 
lugar de confluência e de síntese 
das diretrizes fundamentais que 
compõem esta peculiar expres-
são cultural e fílmica. A organi-
zação das sessões é do Cineclube 
Torres, Associação sem fins lucra-
tivos, Ponto de Cultura pela Lei 
Cultura Viva, em atividade desde 
2011, e conta com o patrocínio 
da Up Idiomas Torres e o apoio 
institucional da Secretaria Muni-
cipal da Cultura e do Esporte.

GERAL

Com Tommaso Mottironi
____________________

Finalmente o Ponto de Cul-
tura Cineclube Torres vai ter a 
possibilidade de retomar a sua 
programação continuada, com 
encontros presenciais, após 
uma interrupção de quase 2 
anos, nos quais as atividades fo-
ram em sua grande maioria vir-
tuais, ou presenciais. É também 
a volta do Cineclube a um espa-
ço público, nesse caso o Salão 
do Museu Histórico de Torres, 

no edifício que foi durante mais 
de 50 anos sede da Prefeitura e 
no espaço onde se realizaram 
sessões da Câmara Municipal.

Foi longo o caminho da asso-
ciação para conseguir a utiliza-
ção continuada deste espaço, 
uma luta que começou antes da 
pandemia, com o fechamento 
do Auditório José António Pico-
ral, e que se deu por sucessivos 
ofícios e reuniões com os res-
ponsáveis pela cultura do mu-
nicípio, hoje bem mais atuantes 
na pasta e sensíveis às deman-

das de vários setores da cultura 
local.

O salão do museu represen-
ta, desde o final de 2019, o úni-
co espaço cultural público para 
eventos, embora de pequeno 
porte, e as melhorias para o es-
paço sugeridas pelo Cineclube e 
prometidas pelo poder público 
(sistema de escurecimento, ar-
-condicionado) permitirão um 
uso coletivo em segurança e 
conforto, enquanto se aguarda 
a almejada e necessária reforma 
do edifício.

Cineclube Torres retoma sua programação 
com ciclo de filmes Ibero-Americanos

Atleta da ONG Construindo Gigantes, de Torres/
RS, vence torneio oficial do gaúcho de boxe

O Torneio Gaúcho Kid Trovão 
aconteceu neste domingo (06) 
na cidade de Canoas/RS, e reu-
niu mais de 100 atletas de todo 
o Rio Grande do Sul para com-
petir. O evento marcou o fim 

de um período de 2 anos sem 
competições oficiais por parte 
da Federação Gaúcha de Boxe, 
e buscou abrir espaço para 
apresentar os atuais competi-
dores de boxe do estado – além 

de aquecer o cenário para as 
competições estaduais e nacio-
nais que acontecerão em 2022.

A ONG Construindo Gigan-
tes, dirigida pelo professor Dio-
natan Pacheco, participou do 

evento com 2 atletas torrenses. 
Na categoria Cadete até 75kg, 
o lutador Lucas Rodrigues es-
treou e venceu sua primeira 
partida oficial. A competição foi 
equilibrada, e tanto Lucas como 
seu adversário Nelson Toró, de 
Canoas, demonstraram uma 
excelente capacidade técnica 
para uma luta de estreia. Lucas 
trouxe a vitória para Torres por 
apresentar mais propriedade 
ao aplicar os golpes e por man-
ter uma defesa mais fechada 
em relação ao seu adversário.

Já na categoria adulta, tive-
mos a participação pela ONG 
do atleta Júnior Valim - tam-
bém conhecido como “Guru”. 
Apesar de dominar o primeiro 
round contra o boxeador Ale-
xandre Mendes, de Porto Ale-
gre, em um dos poucos golpes 
que levou, Guru sofreu um 
sangramento nasal e teve que 

parar a competição para rece-
ber cuidados médicos. A luta 
foi retomada e o sangramento 
havia parado, mas logo voltou 
e, mesmo Guru apresentando 
um ótimo desempenho tam-
bém no segundo round, o mé-
dico pediu o encerramento da 
luta, deixando a vitória para 
Mendes.

Quando questionado so-
bre os resultados, o treinador 
Dionatan disse que está muito 
satisfeito com o desempenho 
de ambos os boxeadores no 
torneio. Para ele, o prognóstico 
da ONG para este ano é a clas-
sificação de ao menos 3 atletas 
no Campeonato Brasileiro de 
Boxe, além de medalhas tam-
bém nos Jogos Abertos de San-
ta Catarina.

* Texto por Betina 
Carcuchinski

Após quase dois anos de interrupção, sessões do projeto cultural - que destaca e debate filmes relevantes e significativos do cenário 
mundial - retorna no Museu Histórico de Torres

Filmes íberoamericanos
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais seguem um poucco restri-
tas, ainda como medida de combate a pandemia de Covid-19. Mesmo assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não pararam 
totalmente.
O último final de semana, já mostrando março no calendário, ainda recebeu muita gente que adora  Torres. O céu, o sol e as noites de verão temperadas anunciaram a 
chegada das poéticas “águas de março” e marcaram a passagem do Dia Internacional da Mulher.

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Matias, Rodrigo e Luciana Cirne Lima 
aderiram ao passeio de lancha no mar

Betty Gobatto foi perfeita anfitriã para  grupo de 
amigas

Sady, Heloísa e Luciana Vellinho Corso em 
final de temporada na praia

Luisa Tocchetto Cavalheiro , uma linda 
jovem

Fernando e Sandra Rosado Andreatta 
após dois anos reuniram amigos

Nagila, Karine e Karoline Ourique 
receberam suas amigas em 

comemoração ao Dia 
da Mulher

Uma boa conversa entre Heloísa 
Peixoto, Renata Busnello, Bela Mottin 

Velhinho e Fabíola Lopes

Magda Bazerque reuniu amigas bageenses para 
festejar seu aniversário

Flávio Fialho encantado 
com as belezas naturais de 

Torres

A linda e atuante 
primeira dama de 
Torres, Suzy Rosa 
Souza



A FOLHA 23SEXTA-Feira, 11 de Março de 2022REGIÃO

A Secretaria de Obras, 
Transportes e Serviços Ur-
banos do Passo de Torres 
está trabalhando em servi-
ços de melhorias na infra-
estrutura urbana e rural. 
As obrasda última semana  
incluiram limpeza e manu-
tenção das ruas, roçadas, 

pintura de sinalização de 
trânsito, drenagem, terra-
planagem e patrolamento 
das rodovias.

Segundo o Secretário 
de Obras, Amélio Cardoso, 
os trabalhos se concentra-
ram no Bairro Silveira, São 
Francisco (Furação), Praia 

Azul, Ruas do Centro e Pon-
te Anita Garibaldi. "Essas 
melhorias são necessárias 
uma vez que possibilita me-
lhores condições de tráfego 
para os motoristas e garan-
tem mais segurança para os 
ciclistas e pedestres", expli-
ca o Secretário.

Secretaria de Obras efetuando 
serviços de melhoria de 
Infraestrutura no Passo

Prefeitura de Arroio do Sal garante assistência a 
produtores rurais diante da estiagem

As perdas geradas pela estia-
gem, especialmente na agrope-
cuária, mobilizaram a Prefeitura 
Municipal de Arroio do Sal em 
decretar situação de emergência 
no município.

Com o Decreto, o Município 
atendeu desde o dia 17 de feve-
reiro até a manhã de segunda-fei-
ra, 07 de março, de Norte a Sul, 
40 propriedades rurais identifica-
das como casos mais críticos de 
falta de água para bovinos. Nas 
propriedades foram desassore-
ados mais de 70 bebedouros de 
água para o gado, tendo em vista 
a existência de propriedades de 

maior porte que necessitou de 
mais bebedouros para atender a 
demanda de bovinos registrados.

De acordo com o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), “a demanda surgiu com 
a estiagem que secou muitas ver-
tentes de água nas propriedades, 
consequentemente, açudes e va-
los secaram, levando algumas pro-
priedades registrar mortes de bo-
vinos por conta da falta de água”.

Segundo informações da Se-
cretaria Municipal do Meio Am-
biente, Agropecuária e Pesca, de 
agosto de 2021 a março de 2022, 
o município registra 19 mortes de 

bovinos sem diagnóstico, sendo 
que os meses de setembro, no-
vembro e dezembro, obtiveram 
maiores registros, coincidindo 
com período de estiagem.

Os proprietários comtempla-
dos na iniciativa comprovaram 
possuir bloco de produtor com 
número de Inscrição Estadual e a 
equipe da diretoria de Agropecu-
ária e Pesca acompanhou todos 
os atendimentos. A previsão da 
Defesa Civil do RS de normaliza-
ção das chuvas para o Estado é 
de maio de 2022. (TEXTO Melissa 
Maciel - FOTO Daniel Matos/ AS-
COM PMAS)

Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos 

retoma às atividades em Torres
O SCFV (Serviço de Convi-

vência e Fortalecimento de 
Vínculos), da Secretaria de As-
sistência Social e Direitos Hu-
manos retornou às atividades 
nesta sexta-feira, 4 de março, 
ainda em clima de Carnaval. 
Após a paralisação adotada 
como medida de proteção co-
letiva, em decorrência do au-
mento de casos da Covid 19 no 
município.

Nesta sexta, as crianças e 
adolescentes voltaram a fre-
quentar no turno inverso à es-
cola. As atividades acontecem 
em todas às segundas e sextas-

-feiras, no Núcleo SCFV, locali-
zado na Avenida Castelo Bran-
co, nº 3431, bairro Centenário.

O SCFV tem por objetivo 
promover a convivência fami-
liar e comunitária através de 
ações que promovam a par-
ticipação social e o direito de 
ser. Durante todo dia, a equipe 
preparou atividades interativas 
e de muita diversão. À tarde, 
a festa contou com a visita do 
secretário Fábio da Rosa, sua 
presença reafirma o seu com-
promisso com a Política de As-
sistência Social e com a comu-
nidade torrense.

Saúde mental é tema de encontro em Três Cachoeiras
O Governo Municipal de Três 

Cachoeiras promoveu nesta segun-
da-feira (7), no auditório da Prefei-
tura, um encontro para falar sobre 
o atual cenário da saúde mental no 
município e as possíveis estratégias 
para enfrentamento deste pro-

blema social.  Representantes de 
igrejas, entidades sindicais, socie-
dade civil, profissionais da saúde, 
Câmara de Vereadores, imprensa 
e pessoas da comunidade interes-
sadas no assunto, participaram da 
iniciativa.

Durante o encontro, o prefei-
to municipal Flávio Raupp Lipert, 
afirmou que é muito necessário 
ouvir e discutir a saúde mental do 
município, principalmente diante 
dos últimos acontecimentos. “Para 
enfrentar esse grave problema pre-

cisamos ir além das intervenções 
médicas. É um problema social e 
se faz necessária a participação da 
sociedade. A união de todos é fun-
damental para podermos ajudar as 
pessoas”, garantiu o prefeito.

O debate foi muito válido, pois 

após os depoimentos das pessoas 
surgiram várias contribuições im-
portantes para enfrentar o proble-
ma. Ao final, ficou encaminhada a 
criação de um grupo de trabalho 
para organizar as ações a serem 
implantadas.
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Encontro especial em alusão 
ao Dia da Mulher realizado 

em Três Cachoeiras
A Prefeitura Municipal de Três 

Cachoeiras, por meio da Secre-
taria do Trabalho, Cidadania e 
Assistência Social, juntamente 
com o Sindicato Rural, realiza-
ram nesta terça-feira (8), um en-
contro especial em alusão ao Dia 
da Mulher. 

A iniciativa, cujo tema era 
"Bem me Quero", reuniu as mu-
lheres atendidas no Centro de 
Referência de Assistência Social 

(CRAS), membros do Conselho 
da Assistência Social, secretários, 
o vice-prefeito Vilson Rodrigues 
e o prefeito Flávio Raupp Lipert. 

Durante o evento, foi realizada 
a palestra com a psicóloga Ta-
nia Magnus, dinâmica com uma 
educadora social e um momen-
to de fotos. Dentre os assuntos 
abordados estavam autoestima, 
aceitação, acúmulo de tarefas, 
críticas.

Em Arroio do Sal, feriado da padroeira pode se tornar Ponto Facultativo

 Está tramitando nos ritos 
da  Câmara  de Vereadores de 
Arroio do Sal a revogação do 
artigo da lei 2.910, de 29 de 
outubro de 2021 -  que insti-
tuiu Nossa Senhora de Lour-
des Padroeira do Município 
de Arroio do Sal.

O projeto  quer revogar 
o artigo 2º,  colocando nova 
redação na lei passando o 
referido artigo a viger com o 
seguinte texto: “Fica estabe-
lecido PONTO FACULTATIVO, o 
dia 11 de fevereiro, data que 

se consagra Nossa Senhora de 
Lourdes, Padroeira do Municí-
pio de Arroio do Sal”. Perma-
necem inalterados os demais 
artigos e parágrafos do Proje-
to de Lei nº 11/2022.

A iniciativa da modifica-
ção do PL foi dos vereadores 
Carlos Henrique Cardoso Dias 
(MDB), Giovani da Silva dos 
Reis (MDB), Leonardo de Oli-
veira Machado (MDB), Diego 
Freitas de Quadros (MDB), Ro-
naldo Magnus Pereira (MDB) 
e Marcos Antônio Cardoso da 

Cunha (PROGRESSISTAS). E 
a justificativa dos autores do 
projeto modificativo defende 
no corpo da matéria o seguin-
te argumento: “Uma das prin-
cipais diferenças entre o pon-
to facultativo e feriado é que, 
nos dias de ponto facultativo, 
o expediente é opcional para 
as EMPRESAS DO SETOR PRI-
VADO. Porém nos feriados 
não - por regra as empresas 
devem parar suas atividades 
em um dia de feriado”.

Na prática, o Feriado Mu-

nipal do Dia da Padroeira de 
Arroio do Sal, Nossa Senhora 
de Lourdes, comemorado em 
11 de fevereiro, poderá pas-
sar a ser considerado Ponto 
Facultativo a partir da vigên-
cia da lei (que deve ainda ser 
aprovada  pela maioria dos 
vereadores da Câmara e  pro-
mulgada pelo prefeito Bolão). 
Ou seja, nesta data não seria 
obrigatório o fechamento de 
estabelecimentos privados 
da cidade - como ocorria no 
feriado. 

Vereadores da base aliada do governo Bolão querem mudar parágrafo da  Lei que define dia de Nossa Senhora de Lourdes (Padroeira de Arroio do Sal) como feriado

Nossa Senhora de Lourdes (imagem meramente ilustrativa)
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A construção de passarelas e aces-
sos operacionais às praias para a utiliza-
ção pública, preservação e acessibilida-
de tem sido incentivado no Município 
de Arroio do Sal, não só com recursos 
públicos, mas também por meio de 
parcerias público-privadas. A iniciativa, 
de acordo com o prefeito do município, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), permite o 
desenvolvimento sustentável da cidade 
e garante a efetiva preservação desse 
ecossistema.

As dunas não são um amontoado 
de areia de praia, fornecem habitat 
para plantas e animais altamente di-
versificados, incluindo espécies raras e 
ameaçadas de extinção. As dunas são 
ameaçadas pela atividade humana, in-
tencional ou não, e a proteção em Ar-

roio do Sal se faz por meio Licença Única 
(LU) 2940/2021 emitida pela FEPAM 
– Fundação Estadual de Proteção Am-
biental Henrique Luis Roessler. A licen-
ça refere-se ao Manejo de Conflitos de 
Urbanização, Campos Arenosos e Dunas 
proposto através do Plano de Manejo 
de Dunas Frontais, em toda a orla do 
território do município de Arroio do Sal.

De acordo com o secretário muni-
cipal de Meio Ambiente, Agropecuária 
e Pesca, Luiz Carlos Schmitt, além das 
passarelas já instaladas e as que virão 
a ser implantadas, na mesma licença 
estão contemplados os acessos ope-
racionais. Estes somente permitem a 
passagem pelo cordão de dunas para 
o trânsito de veículos oficiais ou outros 
autorizados para alcançarem a faixa de 

praia com objetivo de realizar fiscaliza-
ção, resgates e salvamentos, colocação 
e retirada imediata de embarcações 
e utensílios de pesca, levar e apanhar 
cadeirantes e pessoas com deficiência 
ou dificuldade motora, recolhimento e 
transporte dos resíduos sólidos prove-
nientes das limpezas, montagem e des-
montagem de estruturas temporárias 
previstas no Plano de Uso da Faixa de 
Praia.

O secretário da pasta explica, que 
algumas passarelas foram implantadas 
devido aos loteamentos licenciados 
pelo Município, como é o caso dos lo-
teamentos Sol Nascente e Esmeralda. 
"Outros empreendimentos também 
executarão passarelas conforme dis-
posto no licenciamento dos mesmos".

Implantação de passarelas e acessos às praias garantem 
desenvolvimento sustentável em Arroio do Sal

Realizada manutenção da Ponte 
Pênsil sobre o Rio Mampituba
A Secretaria Municipal de Obras do Passo de 

Torres realizou, no dia 02 de março, a manuten-
ção dos cabos da Ponte Pênsil que ligam Passo 
de Torres/SC a Torres/RS. Com um grande fluxo 
de visitantes e moradores, a ponte é um impor-
tante indutor do comércio local e um cartão 
postal da cidade, recebendo periodicamente 
reparos preventivos e de conservação. 

Segundo o Secretário de Obras do Passo, 
Amélio Cardoso, a manutenção já estava pro-
gramada desde a última sexta-feira (25), ou 
seja, antes da veiculação das informações fal-
sas de que a ponte estava interditada. "Traba-
lhamos e muito na revitalização desta ponte, 
sendo que já realizamos a pintura, substituição 
dos cabos, troca das pranchas de madeira e 
instalação da iluminação natalina", afirmou o 
Secretário.

PASSARELAS DE ACESSO A PRAIA EM ARROIO DO SAL
JÁ IMPLANTADAS: Balneário Areias 

Brancas – Av. Brasil; Balneário Sede – Av. 
Assis Brasil; Balneário Figueirinha – Rua 
Iarandu; Balneário Bom Jesus – lotea-
mento Praia do Sol Nascente; Balneário 

Esmeralda – loteamento Esmeralda.

PREVISTAS: Balneário Arroio Seco 
– Rua Colônia; Condomínio Reserva da 
Praia Azul (a ser executada pelo Condo-

mínio); Balneário Praia Azul – Rua Es-
perança; Balneário Atlântico – Rua Far-
roupilha; Balneário Atlântico – Av. Porto 
Alegre; Balneário Rondinha Nova – Rua 
Capivari; Balneário Jardim Olivia Norte – 

Rua Affonso Angst; Balneário São Pedro 
– em frente à APRESUL; Balneário São 
Jorge, loteamento Praia dos Sambaquis 
(a ser executada pelo loteamento); Bal-
neário Malisnki – Av. Mauá; Balneário 

Sede – Rua Boa Vista; Balneário Sede – 
Av. Federal; Balneário Vista Alegre – Rua 
Santo Antônio; Balneário Âncora (a ser 
implantada pelo loteamento Nova Ma-
rambaia);

Seguem sendo efetuadas melhorias 
em estradas de Três Cachoeiras 

A Administração Municipal de Três Ca-
choeiras segue intensificando as obras 
de melhorias nas estradas do município. 
Nesta semana, foi feito o patrolamento e 
passado o rolo compactador na estrada 
geral do Lajeadinho até o Alto Rio do Ter-
ra. Cerca de 20km de estrada receberam a 
manutenção.

Nos últimos dias, o prefeito municipal 

Flávio Raupp Lipert, visitou uma série de 
outras obras de pavimentação que estão 
sendo realizadas. Dentre elas, no bairro 
Bela Vista (rua Darci da Paz Cardoso), no 
acesso à Escola Dom José Baréa, no bairro 
Santo Anjo da Guarda (rua Guilherme Du-
arte da Silva), e no bairro Santa Rita, onde 
também foi feita abertura de rua e canali-
zação para escoamento da água.

Passo de Torres recebeu R$1 milhão 
para construção do Estaleiro Municipal

No dia 16 de fevereiro, Passo de Torres re-
cebeu investimentos na ordem de R$ 1 milhão 
para construção do Estaleiro Municipal. Os 
recursos foram viabilizados pelo programa SC 
Mais Pesca, do Governo Estadual, que terá um 
total de R$ 28 milhões em investimentos para 
fortalecer a pesca artesanal em Santa Catarina. 

No ato de assinatura do convênio, o Gover-
nador Carlos Moisés falou do novo momento 
que o setor pesqueiro irá ter com o programa. 
"Embora seja uma atividade tradicionalíssima 
em Santa Catarina, a pesca artesanal sofreu 
historicamente com a falta de investimentos. 

Vamos mudar essa realidade com o SC Mais 
Pesca. Vai ser um divisor de águas. Os municí-
pios conseguirão realizar melhorias, que aju-
dem a preservar e fortalecer este importante 
setor da nossa economia". Já o Prefeito de 
Passo de Torres, Valmir Rodrigues, agradeceu 
"mais uma vez o Deputado Zé Milton pelo em-
penho na conquista deste importante pleito 
do nosso Município e ao Governador Carlos 
Moisés pelo olhar diferenciado que tem para 
nossa região. Com estes investimentos, Passo 
de Torres terá pela primeira vez um Estaleiro 
Municipal".

TRÊS CACHOEIRAS: Neste sábado (12 de 
março)  tem nova edição do Santo Feirão
No sábado, dia 12 de março, terá mais uma 

edição do Santo Feirão, em Três Cachoeiras. A 
feira, que tem reunido diversos expositores, es-
tará aberta entre 8h e 16h, embaixo do viaduto 
central, com uma variedade de produtos colo-
niais, orgânicos e artesanais como pães, doces, 
hortaliças e artesanatos. As encomendas de 

Páscoa já estão abertas!
A ação ocorre todo o segundo sábado de 

cada mês e é promovida pela Prefeitura Muni-
cipal de Três Cachoeiras, por meio da Secreta-
ria de Assistência Social e Departamento de Tu-
rismo, pelo Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 
Emater e Casa do Artesão Raízes da Arte.
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CASAS ANTIGAS E A CULTURA DA CIDADE 

Preservada e transformada em mu-
seu, a casa onde Xuxa morou durante 
sua infância na cidade de Santa Rosa, no 
interior gaúcho, é do estilo Californiano 
(ou Missões). O tal estilo, desprezado ho-
je em dia, já teve seus áureos tempos. 

Sim este estilo de origem espanho-
la, foi muito popular nos anos 1930 se 
espalhou por todo o estado e pelo litoral 
gaúcho (mais ou menos nos anos 1950), 
com vários exemplares em nossa cidade. 
O nome “Missões” vem de sua denomina-
ção norte-americana: Missions Revival. 
Sua origem nos Estados Unidos remonta 
à década de 1890. Na mesma vertente 
neo-colonial também figura o “neo-
colonial hispânico”, “hispano-americano” 
ou “espanhol”, na época conhecidos co-

mo “estilo mexicano” e “bungalows cali-
fornianos”.  

Aqui em Torres existiam vários 
exemplares, principalmente próximo ao 
mar e no centro histórico. A maioria já foi 
destruída, dando lugar a prédios de apar-
tamentos ou outro tipo de casas. Um dos 
últimos exemplares que suportava o 
avanço das máquinas, foi destruído clan-
destinamente. Mesmo tendo parecer con-
trário do COMPHAC, sem autorização da 
prefeitura e passando por cima de notifi-
cação do promotor público, um caminhão 
parou, desceu dele uma retroescavadeira 
e em minutos estava tudo no chão. Tudo 
acompanhado por um público perplexo. 

A punição para quem descumpriu e 
destruiu a casa, deverá ser uma multa e 

um ressarcimento pecuniário à Cultura 
local. Ou seja, perde-se um patrimônio da 
cidade e compensa-se com um valor em 
dinheiro. Como consolo, o dinheiro, sem-
pre escasso para a defesa da cultura lo-
cal, servirá para a manutenção da própria 
cultura. Pouco! Não há dinheiro que com-
pense isso. 

Dando uma olhada rápida para a 
cidade de poucos anos atrás, é possível 
ver alguns bangalôs que ainda existiam. 
Não eram muitos, mas ainda representa-
vam a história dos antigos veraneios. 
Deste rápido levantamento, encontrei 12 
bangalôs, quatro deles ainda permane-
cem de pé, sendo que dois foram desca-
racterizados. E ainda resta mais um, o 
semidestruído castelinho da Praia da Cal. 
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